
São Paulo. Com a medida, o sa-
lário inicial dos docentes vai
passar de R$ 3.845,63 para R$
4.420,55. Isso representa au-
mento de 15% para 109.532 mil
ativos, além dos inativos.

PAGAMENTO - II
O pagamento será efetuado

na última semana de março, re-
troativo a janeiro. As categori-
as que terão direito são Profes-
sor II, Professor Educação Bá-
sica I e Professor Educação Bá-
sica II, titulares de cargo e ocu-
pantes de função-atividade.

COMISSÕES - I
Das 30 comissões permanen-

tes da Câmara dos Deputados, 25
conheceram seus presidentes na
última semana. Partido da opo-
sição e do ex-presidente Jair Bol-
sonaro, o PL arrematou cinco
presidências, entre elas a de Fis-
calização Financeira e Controle,
que terá a deputada federal Bia
Kicis no comando. A CFFC é vista
como estratégica pelo PL porque é
a comissão responsável por acom-
panhar de perto as atividades fi-
nanceiras do governo federal.

COMISSÕES - II
Já o PT, do presidente Lula,

conseguiu a presidência de quatro
comissões, entre elas a de Consti-
tuição e Justiça, a CCJ, que tem
entre as atribuições analisar se os
projetos de lei em tramitação na
Casa são constitucionais e eventu-
ais processos de impeachment con-
tra o presidente da República. Des-
sa forma, as duas bancadas, opo-
sição e situação, comemoram.

COMISSÕES - III
A definição dos presidentes de

13 das 14 comissões no Senado evi-
denciou, segundo os especialistas,
que a oposição tem tido dificulda-
de para se articular na Casa, pois o
bloco liderado pelo PL não conse-
guiu a frente de nenhuma
comissão. A articulação petista,
neste caso, bateu forte na oposição
liderada pelo ex-presidente Jair
Bolsonaro, que continua em an-
danças pelos Estados Unidos.

Edição: 12 páginas

‘VERMELHO PT’
A entrega do Título de Cida-

dão Piracicabano ao maestro ale-
mão Knut Andreas – merecida, é
importante frisar! – foi marcada
pelo simbolismo. Alguns leitores
mais atentos da coluna elogiaram
o vestido usado pela vereadora Rai
de Almeida (PT), principalmente a
sua cor: vermelho… mas não ape-
nas… “vermelho PT”. Ao seu lado,
no palco do Teatro do Engenho
Central, a secretária de Agricultu-
ra e Abastecimento, Nancy Thame
(PV), também vestiu vermelho,
mas de um tom mais escuro – o
Capiau, idoso e cansado, arrisca
dizer ser mistura com verde.

KNUT ANDREAS
A homenagem ao maestro

também é uma forma de grati-
dão, como salientaram a verea-
dora Rai e a secretaria Nancy. No
auge da pandemia, Andreas mo-
bilizou uma campanha na Alema-
nha para ajudar os instrumen-
tistas da OSP (Orquestra Sinfô-
nica de Piracicaba), que, na oca-
sião, passavam dificuldades.

DOAÇÕES
Depois de quase dois meses

de campanha para levar donati-
vos a quem sofreu com o flagelo
das chuvas que atingiram o Lito-
ral Norte, a Câmara Municipal de
Piracicaba encaminhou o materi-
al para o Fundo Social de Solida-
riedade, que levará à Prefeitura de
São Sebastião. Uma atitude muito
importante do Legislativo, sob o
comando do vereador Wagnão
(Cidadania) e encampada por to-
dos os outros colegas. Solidarie-
dade é sempre muito importante.

PAGAMENTO - I
Foi publicado sábado (17),

no Diário Oficial (DO), o decre-
to que autoriza o pagamento do
piso nacional dos professores de

Piracicaba receberá projeto para
descoberta de talentos olímpicos
Programa São Paulo Olímpico, anunciado ontem, 20, pelo governador
Tarcísio de Freitas, será, inicialmente, realizado em 10 cidades

O secretário de Esportes, La-
zer e Atividades Motoras (Selam),
Hermes Balbino, e a assessora es-
pecial de projetos da Pasta, Maria
Angélica Gonçalves da Silva, a
Branca, participaram ontem, 20,
do lançamento do Programa São
Paulo Olímpico, no Palácio dos
Bandeirantes, em São Paulo.

A iniciativa consiste na des-
coberta de talentos nas escolas
estaduais, conforme anúncio fei-
to pelo governador Tarcísio de
Freitas, e Piracicaba será uma
das dez cidades contempladas
com o projeto-piloto, ao lado de
Araçatuba, Birigui, Campinas,
José Bonifácio, Limeira, Lins,
Novo Horizonte, Santa Bárbara
d’Oeste e São José do Rio Preto. O
investimento total será de R$ 150

milhões e 600 professores de edu-
cação física serão capacitados.

“É fundamental para nós a
compreensão de como as parcerias
estão sendo organizadas pela Secre-
taria de Esportes do Estado de São
Paulo e observamos a busca por
modelos bem-sucedidos e métodos
para iniciação e formação esporti-
va, reforçando o objetivo de ofere-
cer a prática do esporte a crianças,
adolescentes e jovens. Isso está em
sintonia com os programas da Se-
lam. Piracicaba é uma das dez cida-
des selecionadas para receber o São
Paulo Olímpico em um primeiro mo-
mento, onde o programa será estru-
turado de forma logística, metodo-
lógica e conceitual. É uma grande res-
ponsabilidade que assumimos com
a mente aberta”, afirmou Hermes.

Inicialmente, o programa
terá seis modalidades: atletismo,
basquete, futsal, handebol, judô
e vôlei. As ações serão divididas
em três etapas. A primeira con-
siste na iniciação esportiva para
alunos do primeiro ao quinto ano
do ensino fundamental. Os des-
taques serão encaminhados aos
Centros de Formação Esportiva
a partir do sexto ano. Na sequên-
cia, eles poderão ser encaminha-
dos para o treinamento de alto
desempenho. “O objetivo é formar
atletas olímpicos e investir no es-
porte como política pública. Vamos
trabalhar a sociedade e o sentido
de cidadania desde os primeiros
anos da idade escolar”, afirmou a
secretária de Esportes do Estado
de São Paulo, coronel Helena Reis.

CALENDÁRIO - O encon-
tro no Palácio dos Bandeirantes
marcou também o anúncio do
calendário oficial de competições
de 2023. Ao todo, serão 39 even-
tos, com início no dia 27 de mar-
ço para as fases regionais dos
Jogos da Melhor Idade (Jomi).
A principal disputa da tempora-
da será a dos Jogos Abertos do
Interior Horácio Baby Barioni,
que neste ano chega à 85ª edi-
ção. “Saber as datas é algo que
facilita o nosso planejamento. Isso
foi algo comprometido devido à
pandemia. O governador e a se-
cretária deixaram claro o impul-
so que será dado ao fenômeno es-
porte, abordando a importância de
aspectos como o desenvolvimen-
to pessoal”, comentou Hermes.

O coletivo Negro Baobás ce-
lebra hoje, 21, o Dia Nacional das
Tradições das Raízes de Matrizes
Africanas e Nações do Candom-
blé. O grupo é formado por estu-
dantes da Esalq/USP (Escola Su-
perior de Agricultura Luiz de
Queiroz). A atividade tem objeti-
vo de fortalecer e celebrar a cul-
tura afro-brasileira com capoei-
ra, música e poesia. “A proposta
é dar a devida importâncias para
a história e a luta do povo negro
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Coletivo Negro Baobás celebra
‘Dia do Candomblé’ na Esalq

dentro dos muros universitári-
os”, explicam os organizadores.
O evento será celebrado com ca-
poeira, slam e música e a ativida-
de começa a partir das 17h30, ao
lado do Restaurante Universitá-
rio do Campus USP “Luiz de Quei-
roz”. A programação contará com
a participação especial de Mestre
Zequinha e da Escola de Capoei-
ra Raiz de Angola. A organização
tem apoio da Divisão de Atendi-
mento à Comunidade do campus.

“O HRP é hoje fundamental
para o atendimento SUS da nossa
região. Ele foi, é e sempre será hos-
pital de retaguarda e referência na
qualidade da assistência prestada
aos nossos cidadãos! Ele cumpre e
se insere nos princípios do SUS de
atendimento universal e hierarqui-
zado e também como formador de
profissionais, pessoalmente me sin-
to agraciado de poder participar
de um time de colaboradores com-
prometidos com a saúde e cuida-
do do paciente”, expressa o Prof.
Dr. Willian Cirillo Docente da UNI-
CAMP – Executor do Convênio.

O Hospital Regional de Pi-
racicaba “Dra. Zilda Arns” com-
pleta cinco de anos de serviços
prestados aos pacientes do Sis-
tema Único de Saúde (SUS) dos
26 municípios da Diretoria Re-
gional de Saúde 10 (DRS X). A
produção assistencial do Hospi-
tal Regional de Piracicaba ini-
ciou no mesmo dia da sua inau-
guração, dia 19 de março de
2018, com aumento gradativo
dos atendimentos ambulatoriais.

Neste período de funcio-
namento, o HRP realizou 7.127
internações clínicas, 19.241 ci-
rurgias, 114.387 consultas mé-
dicas, 19.288 consultas não
médicas, 176.142 exames in-
ternos e 66.220 exames exter-
nos, beneficiando diretamen-
te mais de 80 mil pessoas.

Diante da demanda regional,
o hospital foi projetado para aten-
der pacientes com o perfil cirúrgi-
co. A proposta foi apresentada em
2009 pela Prefeitura de Piracicaba
e a construção iniciou em 2011. Com
a obra finalizada, a Universidade
Estadual de Campinas (Unicamp) e
da Fundação da Área da Saúde de
Campinas (FASCAMP), definidas
para gerir o convênio junto à Se-
cretaria de Estado da Saúde (SES),
deram início ao fluxo de contrata-
ção e implantação do hospital.

No início eram oito leitos de
Enfermaria e dez de UTI e a equi-
pe era composta por 78 colabo-
radores diretos e indiretos.  O
número de leitos disponibiliza-
dos aumentou, são 20 leitos de
UTI e 84 de internação, sendo
42 clínicos e 42 cirúrgicos. Para
atender a alta demanda atual,
são 712 funcionários diretos e
indiretos. As metas cirúrgicas
saltaram de 302 para 1.019.

“O DNA do hospital é a Uni-
camp por meio da Fascamp, en-
tão temos em nosso berço uma
instituição formadora de profis-
sionais de excelência em diversas
áreas. Por isso na criação do nos-
so planejamento estratégico fize-
mos questão de colocar a educa-
ção na nossa missão”, conta o su-
perintendente Pedro Pontin.

Divulgação

PEDREIRA DO BONGUE
Técnicos da Semozel, da Defesa Civil e da
empresa contratada para obras na Pedrei-
ra do Bongue, realizaram análise do terre-

no no topo da pedreira e também dialoga-
ram com moradores da região para expli-
car sobre as intervenções no local. A11

Iniciada no final do mês de
fevereiro, a arrecadação de
material para ser encami-
nhado às cidades do Lito-
ral Norte atingidas pelas for-
tes chuvas do início do ano,
se encerrou na Câmara Mu-
nicipal. Ontem, 20, o presi-
dente da Casa, vereador
Wagner de Oliveira (Cidada-
nia), o Wagnão, acompa-
nhou o carregamento do fre-
te para levar o material para
a Central de Projetos do
Fundo Social de Solidarie-
dade da Prefeitura. Foram
arrecadados alimentos, rou-
pas, sapatos, materiais de
higiene, cobertores, traves-
seiros, água, dentre tantos
outros materiais. Também
acompanhou o carregamen-
to os vereadores Rai de Al-
meida (PT), Gustavo Pom-
peo (Avante) e Alessandra
Bellucci (Republicanos). A4

Samuca Miazaki

DOAÇÕES AO
LITORAL NORTE

Hospital
Regional
completa
cinco anos de
atendimento
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Uma outra economia, base para os direitos de cidadania
Os defensores doOs defensores doOs defensores doOs defensores doOs defensores do
Estado mínimoEstado mínimoEstado mínimoEstado mínimoEstado mínimo
logo se apressamlogo se apressamlogo se apressamlogo se apressamlogo se apressam
em proclamarem proclamarem proclamarem proclamarem proclamar
as virtudes doas virtudes doas virtudes doas virtudes doas virtudes do
livre mercadolivre mercadolivre mercadolivre mercadolivre mercado

Adelino Francisco
de Oliveira

Ocontexto de
crise, tanto no
âmbito políti-

co quanto no cenário
econômico, tem fo-
mentado debates so-
bre o papel que cabe ao
Estado na organiza-
ção da vida em sociedade. O cer-
ne de toda discussão, quando
embasada em discernimento éti-
co, deveria estar na busca por
uma sociedade voltada para to-
dos, profundamente includente,
capaz de delinear estruturas que
respondam, com justiça e equi-
dade, às necessidades humanas
mais básicas. Aliás essa é a gran-
de tarefa da política, apontar so-
luções para que todas as pesso-
as possam viver com plena dig-
nidade. Fora disso, está a bar-
bárie, que defende dinâmicas de
exclusão e abando social.

Os defensores do Estado
mínimo logo se apressam em
proclamar as virtudes do livre
mercado, sedimentado no velho
- agora travestido de novo - li-
beralismo econômico. Em linhas
gerais o que se advoga é a noção
de uma autorregulação econô-

mica a partir do princí-
pio da livre concorrên-
cia do mercado. Nessa
concepção, na iniciati-
va privada estaria a so-
lução para todos os
problemas sociais. O
fato inconteste é que
mesmo nos países mais
alinhados com o con-
senso neoliberal os de-

sequilíbrios sociais persistem e até
se agravam, revelando a impor-
tância e imprescindibilidade da
atuação do Estado sob a economia.

O grande avanço do mundo
democrático talvez esteja justa-
mente na sua preocupação com
a coletividade, perspectivando a
vida em sociedade a partir do cri-
tério do bem comum. O bem es-
tar das pessoas deve ser a preo-
cupação de toda decisão no cam-
po da economia. Neste ponto, a
política econômica, longe de ser
concebida como uma entidade
natural, passa a contemplar uma
clara dimensão ética, sendo pla-
nejada e pensada para atender
aos anseios de todo cidadão. A
economia torna-se a base mate-
rial tão necessária para aflora-
mento das potencialidades mais
humanas. Sem essa base materi-
al a vida, a existência singular se

torna escassa, reduzida, muito
limitada e sem perspectivas.

Aliás esse é o ponto central: a
política econômica deve assumir
como baliza inegociável a constru-
ção do bem coletivo, tendo a dig-
nidade do humano como critério
ético de toda e qualquer decisão e
iniciativa. A produção dos bens
materiais e culturais e toda rique-
za acumulada devem ser social-
mente repartidas, de maneira a
suprir as necessidades de cada ci-
dadão. Uma economia voltada para
o desenvolvimento das pessoas,
de cada ser humano em particu-
lar e de toda sociedade em geral.

Esse deve ser o debate de nos-
so tempo: qual o caminho para se
estruturar uma sociedade que cai-
ba todos, que preserve e defenda o
direito de cada indivíduo desen-
volver plenamente sua humanida-
de? Conceber um mundo sem po-
breza não deve ser um desafio tão
difícil assim. O atual modelo eco-
nômico é uma construção históri-

ca, não é uma realidade natural,
insuplantável. É possível se re-
construir as relações econômicas
agora em outras bases, tendo a
justiça social e a preservação am-
biental como dimensões funda-
mentais para uma nova e diver-
sa dinâmica de estrutura social.

O Estado, a partir de uma
concepção radical de democra-
cia, atento aos direitos de cida-
dania, deve dar a direção para o
desenvolvimento dessa nova eco-
nomia, solidária e profundamen-
te fraterna. Livre de compreen-
sões mágicas, que naturalizam o
ideário do mercado global, a eco-
nomia voltaria a ser a ciência que
tem a função de equacionar, com
justiça e equidade, a divisão dos
bens produzidos pelo conjunto
da sociedade. Cabe à luta políti-
ca projetar o Estado como gran-
de guardião e garantidor de di-
reitos, capaz de forjar uma eco-
nomia a serviço da cidadania.

———
Adelino Francisco de
Oliveira, professor no
Instituto Federal,
campus Piracicaba,
Doutor em Filosofia e
Mestre em Ciências
da Religião; adelino.
oliveira@ifsp.edu.br

Lembranças de um
velho aldeão (1)

"In Extremis"

cia não pode servir à
sua própria destrui-
ção, a informação não
admite ser usada
para desinformar.

Pois bem. Próxi-
mo dos 83 anos, es-
tou completando 67
anos de jornalismo
em minha terra e en-
tre minha gente. A
dúvida, porém, judia

de mim. E sufoca-me a necessi-
dade vital de escrever. No en-
tanto, hesito em identificar-me
como jornalista. E mesmo como
escritor. Não sou mais o que
pensei estivesse sendo. Ou que
tivesse sido. Sou, apenas, um es-
tudante e entendo nunca ter
sido mais do que isso. Apren-
diz. Que recomeça dia a dia. Pois
é preciso entender pelo menos
algo que sirva de referencial, de
recomeço. Ora, a verdade está e
continua viva como que zom-
bando de nós. "Olhem, tolos:
estou aqui." Nas lições da sabe-
doria popular, dos filósofos, dos
antigos, dos jovens que encon-
tram novas preciosidades.

Nestes dias de silêncio for-
çado e obrigatório, nuvens dis-
siparam-se ou as afastei dos
olhos da alma. E penso ter en-
tendido o que deva ser, agora, o
jornalismo que, em minhas ce-
rimônias de adeus, a vida me
propõe e me oferece: o de narra-
dor de lembranças. O de conta-
dor de histórias. O de pesquisa-
dor de tesouros escondidos nos
baús do tempo. São quase sete
décadas de ver, de ouvir, de
aprender, de acompanhar, de
errar, de acertar. E um fato es-
tranho mas que me parece de
um simbolismo até mesmo as-
sustador: comecei quando Lucia-
no Guidotti, nos 1950, trouxe,
a Piracicaba, o esplendor polí-
tico administrativo. E termino
com outro Luciano, entre som-
bras. Viver é surpreendente.

Contar, apenas contar. Sei lá
se apenas como lembranças ou
como referencial ainda vivo.

———
Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana
(celiato@outlook.com)

Cecílio Elias Netto

Não me recordo
de ter ficado
tantos e tantos

dias sem escrever.
Sempre entendi escre-
ver e respirar te-
nham, para mim, o
mesmo significado.
Não há um sem o ou-
tro. E, na realidade, o
que se chama inspiração nada
mais é do que absorver, inspirar
o que já existe. A vida expira, o
homem inspira. A vida exala, o
homem capta. Logo, a nossa deve
ser a aventura diária de colher
porções dos tantos milagres e mis-
térios soltos no ar. Apenas isso.

Houve, porém e também,
uma crise. Outra. Pois dúvidas
e incertezas atropelaram-se-me
n´alma e na razão. Escrever...
Para quê, para quem, por quê,
o quê? Se o jornalismo é tão
fundamental na vida das co-
munidades, como tem sido exer-
cido? Ou será que, nas mudan-
ças abruptas, a inércia substi-
tuiu a ação, a indiferença es-
pantou a vigília? Estaríamos,
por fim, robotizados, dirigidos
pelo "Grande Irmão" prenun-
ciado por Orwell? Pensar, refle-
tir, questionar, agir, exercer a
liberdade com responsabilida-
de, ter missão social, assumir
posições definidas - cadê?

Próximo está, o escrevinha-
dor, de seus 83 anos de idade. E
isso significa ter vivido e conhe-
cido as profundas transforma-
ções nestas décadas apressadas
e nervosas. Não se deu tempo ao
Tempo para a consolidação de
realidades, tenham sido negati-
vas ou positivas. Já nos chama-
ram de sociedade do cansaço,
sociedade do medo, sociedade do
descarte. A realidade, porém,
está na perplexidade coletiva, na
perda de horizontes, ausência de
perspectivas diante de um la-
mentável imediatismo de viver.
A pobreza do simples "hoje e ago-
ra" apagou lições de passado e
esperanças de futuro. Ou não?

Tenho consciência do que foi
o jornalismo até décadas recen-
tes. Nada entendo, porém, desse
caos de informação e comunica-
ção que permite a ação de opor-
tunistas ocupando espaços de
importância vital. E, entre eles,
também irresponsáveis que se
contentam em propagar versões
falsas ou equivocadas. O univer-
so das comunicações está co-
brando regras mais severas. Da
mesma forma como a democra-

ContarContarContarContarContar, apenas, apenas, apenas, apenas, apenas
contarcontarcontarcontarcontar. Sei lá se. Sei lá se. Sei lá se. Sei lá se. Sei lá se
apenas comoapenas comoapenas comoapenas comoapenas como
lembranças oulembranças oulembranças oulembranças oulembranças ou
como referencialcomo referencialcomo referencialcomo referencialcomo referencial
ainda vivoainda vivoainda vivoainda vivoainda vivo

A importância da
educação financeira

A educaçãoA educaçãoA educaçãoA educaçãoA educação
financeira éfinanceira éfinanceira éfinanceira éfinanceira é
um processoum processoum processoum processoum processo
simples quesimples quesimples quesimples quesimples que
pode melhorarpode melhorarpode melhorarpode melhorarpode melhorar
a qualidade dea qualidade dea qualidade dea qualidade dea qualidade de
vida das pessoasvida das pessoasvida das pessoasvida das pessoasvida das pessoas

Claudio Italo Scura

Aeducação financeira é o pro-
cesso pelo qual as pessoas
 começam a fazer escolhas

mais conscientes sobre o uso do
dinheiro. Podemos dizer que a
educação financeira é a capacida-
de de entender como o dinheiro
funciona e como usá-lo sem cau-
sar sofrimento em nossas vidas.

Pessoas com boa educação fi-
nanceira planejam melhor as suas
finanças e gastam menos impulsi-
vamente. A educação financeira é
um processo que permite desfru-
tar de diversos benefícios, como:
melhorar a qualidade de vida das
pessoas, planejando como gastar
melhor o dinheiro e diminuindo as
situações que ameaçam a saúde
mental; praticar o consumo cons-
ciente, onde as pessoas passam a
avaliar melhor as suas compras,
evitando o desperdício e o cuidado
com o planeta; conquistar a sua li-
berdade financeira, condição que
permite que as pessoas utilizem o
seu dinheiro sem preocupações. E
nesse contexto, pode-se dizer ain-
da que, a educação financeira é o
primeiro passo para a realização
dos sonhos de comprar um apar-
tamento, carro, moto, investir, vi-
ajar e ainda ter qualidade de vida.

A esta altura, ficou claro que a
educação financeira é uma estra-
tégia fundamental para quem de-
seja ter uma vida com qualidade e
realizar seus sonhos. Agora, apre-
sento algumas dicas práticas para
atingir esses objetivos: 1) faça um
levantamento de todos os seus ren-
dimentos, incluindo (por exemplo,
salário, gratificações, horas extras)
e todas as suas despesas mensais,
incluindo (água, luz, telefone, pres-
tações, aluguel, escola, mercado,
por exemplo); 2) estabeleça um pla-

no financeiro para utilização des-
tes rendimentos com metas de cur-
to, médio e longo prazo; 3) cons-
trua uma reserva de emergência
que pode ser algo em torno de 6
salários para serem utilizados em
situações inesperadas; 4) evite usar
o cartão de crédito, fazer emprésti-
mos e financiamentos sem plane-
jamento e procure pagar suas con-
tas em dia para não desperdiçar
dinheiro com pagamento de mul-
tas e juros; 5) fique atento ao efeito
manada "todo mundo compra, eu
compro também", procure comprar
só o que você planejou e realmente
precisa, não caia na onda do "ma-
rketing sedutor"; 6) faça suas apli-
cações financeiras de acordo com
seu perfil de investidor para evitar
sofrer com as oscilações do merca-
do financeiro e poder dormir bem.

Como vimos, a educação finan-
ceira é um processo simples que pode
melhorar a qualidade de vida das
pessoas e garantir a realização dos
sonhos. Não tem segredo, é gastar
menos do que você ganha, contro-
lar as suas contas regularmente,
escolher as aplicações financeiras de
acordo com o seu perfil e buscar o
máximo de informação. Esse é o
caminho para o sucesso financeiro.

———
Claudio Italo Scura,
mestre em Administra-
ção e professor no Cen-
tro Universitário Pau-
listana (UniPaulistana)

Sobre a baleia
Jose F. Höfling

Quem ainda não
 se conscientizou
da grandeza e

da plenitude deste
planeta, da incrível
diversidade de espéci-
es animais e vegetais
presentes em todos os
continentes, vivendo.

Juntos e cooperan-
do entre si para a sobrevivência das
mesmas de modo geral, precisa fa-
zer um esforço para entender que
tudo isso nos foi dado "de graça"
pelo universo ao longo de milhões e
milhões de anos de evolução cul-
minando com o nosso  aparecimen-
to  e sobrevivência em consonância
com todas essas espécies! Quem
estuda a possibilidade de vida em
outros planetas, (cosmólogos) de
cosmologia, reconhece a dificulda-
de de se encontrar um outro plane-
ta com as nossas características...
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expectativa deexpectativa deexpectativa deexpectativa deexpectativa de
vida de até 90vida de até 90vida de até 90vida de até 90vida de até 90
anos paraanos paraanos paraanos paraanos para
algumas espéciesalgumas espéciesalgumas espéciesalgumas espéciesalgumas espécies

mas o universo é prati-
camente infinito e  por
aí afora, encontraremos
vida, talvez não exata-
mente igual a nossa...
Tudo isso para abrir os
nossos olhos diante de
tanta grandeza e diver-
sidade de vida em nos-
so planeta...

A baleia é um ani-
mal que pertence à or-

dem dos cetáceos (modo de classi-
ficação) a qual compreende ani-
mais terrestres que ao longo da
evolução, retornaram ao ambien-
te aquático, tendo esse retorno
sido marcado pela mudança gra-
dual da posição das narinas e
adaptação de outros segmentos de
seus organismos, assim como gol-
finhos e botos...pois é um mamífe-
ro igual à muitos animais terres-
tres só que vive no mar! Durma-
se com um barulho desses.

Pode pesar até 30 toneladas,

Pitayas: principais doenças e seu controle
José Otávio Menten

Pitaya é uma fru-
ta não muito co-
nhecida no Bra-

sil. Seu aspecto é muito
atraente.  Apresenta a
forma arredondada,
tamanho médio variá-
vel de 80 g a 600 g po-
dendo atingir peso su-
perior a 1 kg, cor da casca varian-
do de amarela até vermelha, polpa
branca ou vermelha/roxa, sabor
doce, delicado, agradável e muito
nutritiva. Pode ser consumida
como fruta fresca ou como suco,
geleia, sorvete, caipirinha e outras
bebidas. É um cactácea, semelhan-
te ao "figo da índia". Tem hábito
trepador, podendo ser cultivada
em espaldeira ou estacas. Existem
diversas espécies e variedades.
Também é chamada de fruta dra-
gão. Sua flor é muito bonita, po-
dendo ser branca ou vermelha.
Começou a ser cultivada comerci-
almente no Brasil a partir de 2000.
Atualmente existem pomares des-
de o Rio Grande do Sul até Pará e
Amazonas. Também é cultivada
em diversos países da América do
Sul e Central, além de Israel,
EUA e países asiáticos como
China e Indonésia, Vietnam, Ma-
lásia, Taiwan, Tailândia, Japão,
índia, Filipinas e Coreia do Sul.

Estima-se que a área cultiva-
da com pitayas no Brasil seja de
4000 ha, principalmente entre pe-
quenos produtores. A produção
anual é de cerca de 40.000 tone-
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evitar os danosevitar os danosevitar os danosevitar os danosevitar os danos
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ladas, comercializada
nas CEASAs e local-
mente. Tem potencial
para exportação. O
custo no mercado va-
ria muito, mas a média
tem sido de R$ 12,00
por quilo para o con-
sumidor. Para o pro-
dutor, o valor recebido
também varia, alcan-

çando a média de R$ 6,00/kg,
A cultura vem sendo estuda-

da em diversas instituições como a
EMBRAPA Cerrados, UFLA, EPA-
GRI, UFVJM, APTA, EMPAER, etc.

Já existe uma associação de
produtores: APPIBRAS (Associ-
ação de Produtores de Pitayas
do Brasil), que recentemente re-
alizou seu 2º Simpósio Brasilei-
ro na ESALQ/USP, em Piracica-
ba, reunindo pesquisadores, pro-
fessores, extensionistas, estudan-
tes e principalmente produtores
de todo o Brasil, além de fabri-
cantes de insumos agrícolas.

Como toda planta cultivada,
está sujeita a doenças, causadas
por fungos, bactérias, vírus e ne-
matoides. O assunto vem sendo
abordado em pesquisas e observa-
ções de campo e está consolidado
em três importantes publicações:
Pitaia no Brasil: nova opção de
cultivo (EPAGRI, 2022), Pitaya:
uma alternativa frutífera (EMPA-
ER, EMBRAPA, UFLA, 2021) e
Cultivo de pitaia (EPAGRI, 2020).
Existem 17 gêneros e 30 espécies
de fitopatógenos  que podem afe-
tar cladódios, frutos e raízes/colo

o que o torna um dos maiores ani-
mais deste planeta, com uma ex-
pectativa de vida de até 90 anos
para algumas espécies. É um dos
animais mais fantásticos e incrí-
veis da nossa biodiversidade e já
constatado pela ciência, como fun-
damental para o equilíbrio e a qua-
lidade dos mares...Existem várias
espécies desse animal no planeta e
no Brasil temos as espécies baleia-
jubarte, baleia-franca e baleia-de-
bryde, além da visita temporária
de outras espécies como baleia-
azul, cachalote e orca como visi-
tantes. São animais imensos po-
dendo chegar a 30 metros de com-
primento, reconhecidamente como
fundamentais para o equilíbrio
ecossistêmico (nome dado a um
conjunto de comunidades  que in-
teragem entre si e o meio ambien-
te), além de auxiliar no combate a
crise climática, reduzindo a emis-

são de CO2 na atmosfera através
de um processo denominado de se-
questro de carbono ou carbono
azul...Interessante que quando a
baleia morre, ela leva para as pro-
fundezas do oceano todo o CO2
que absorveu ao longo de sua vida,
o que contribui para a diminuição
desse elemento nocivo para o meio
ambiente neste planeta. Mais uma
vez, no entanto, a intervenção hu-
mana com vista à questão econô-
mica de lucro pelo lucro, ocorre
independente do comprometimen-
to com o meio ambiente e, se faz
presente através da pesca indus-
trial, exploração de óleo e gás, trá-
fego de embarcações, captura aci-
dental e poluição dos mares.

Pergunta-se: até quando a
intervenção humana estará acima
de tudo independente das conse-
quências? Graças à intervenção de
alguns governos e entidades não
governamentais tipo WWF e Gre-
enpeace etc, esses problemas tem
sidos minimizados, o que nos dá
esperanças de tempos melhores
para o planeta. Ficar alheio à ques-
tão ambiental nos dias de hoje, de-
monstra ignorância em relação ao
futuro, onde a economia estará vin-
culada ao bom senso e cuidados em
relação ao meio ambiente. Como
dizem por aí: quem viver verá!

———
Jose F. Höfling, professor
FOP-Unicamp, biólogo e
doutor em Imunologia

das pitayas, causando danos que
podem ser  muito elevados.

No Brasil, todas as espécies e
variedades cultivadas são suscetí-
veis a diversos patógenos, haven-
do necessidade de muita pesquisa
e mais extensão/transferência de
tecnologia, para que as "Boas Prá-
ticas Agrícolas" sejam adotadas
pelos produtores. A doença que
mais  preocupa é o cancro ou po-
dridão negra, causada por Neos-
cytalidium dimidiatum; nas atu-
ais publicações o patógeno ainda
não é descrito no Brasil, devido a
dificuldade de diagnóstico preci-
so. Mas há consenso que deve ser
endêmica e precisa ser estudada
com profundidade. As outras do-
enças descritas no Brasil são cau-
sadas por fungos (antracnose,
mancha de curvularia, mancha de
Alternaria, mancha marrom ou
olho de peixe, mancha dos cladó-
dios, podridão do colo e dos fru-
tos, podridão por Fusarium, po-
dridão do fruto ou de Bipolaris),
bactéria (podridão mole ou pecto-
bacteriose), vírus (virose X dos
cactos) e nematoides (meloidogi-
nose); também ocorre uma doen-
ça não infecciosa: dano por sol.

Para reduzir ou evitar os da-
nos causados pelas doenças deve-

se utilizar o manejo integrado,
onde todas as medidas disponí-
veis devem ser usadas simulta-
neamente ou em sequência. Estas
medidas podem ser genéticas (cul-
tivares resistentes), químicas (pes-
ticidas químicos), biológico (fun-
gicidas e nematicidas biológicos),
culturais (impedir a entrada dos
patógenos, escolha do local de cul-
tivo, mudas sadias, adubação
química e orgânica adequadas,
controle da irrigação e erradica-
ção/limpeza do pomar, retirada
de restos florais, eliminação de
hospedeiros alternativos, assepsia
das ferramentas, evitar ferimen-
tos dos cladódios e frutos, pro-
teção e lavagem  dos frutos) e
físicos (tratamento térmico dos
frutos, armazenamento dos fru-
tos em baixas temperaturas e so-
larização do solo em área infes-
tada). Por ser um CSFI (Cultura
com Suporte Fitossanitário Insu-
ficiente) ou "minor crop" não
existem pesticidas químicos re-
gistrados.  Entretanto, existem
fungicidas e nematicidas bioló-
gicos registrados, já que para
estes pesticidas o registro é ape-
nas para os organismos alvo.

Utilizando esses cuidados,
é possível manter as plantações
sadias e com boa produtivida-
de, contribuindo para maior re-
ceita dos produtores e melhor
qualidade dos frutos disponibi-
lizados para os consumidores.

———
José Otávio Menten,
professor da Esalq-USP
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INSOLUCIONÁVEL
É correto (ou possível) pen-

sar que as preocupações/discus-
sões sobre a desigualdade social
no Brasil, é apenas um vício que
vamos acumulando, sem a míni-
ma vontade de solucionar. Opi-
na-se por opinar. Pontos de vis-
ta sem compromissos. Chega-se
facilmente a essa conclusão,
quando observamos e acompa-
nhamos a pobreza que toma con-
ta de milhões de brasileiros, e os
gastos em Brasília envolvendo
os Três Poderes da República.
Impressiona como se fala em
milhões e gasta-se sem preo-

cupações ou limites. Ao mesmo
tempo, dói observar a luta do
trabalhado (a) pelo pão de cada
dia. Discursos e promessas so-
bre desigualdade social: apenas
manifestações para impressio-
nar/enganar, jamais para re-
fletir quanto mais resolver.

PONTO FINAL
O VAR continua fabrican-

do resultados. Vimos isso (ou-
tra vez) sábado (18) em San-
tos, quando do terceiro gol
(anulado) do XV. Quando o
árbitro (principal/campo) dei-
xou de ser autoridade máxima?

CONSELHO
O ministro da Agricultura e

Pecuária, Carlos Fávaro, parti-
cipou, em Colônia do Sacramen-
to, no Uruguai, da 13ª Reunião
Extraordinária do Conselho
Agropecuário do Sul (CAS). No
encontro, ministros e secretári-
os da Agricultura dos seis países
que compõem o grupo debate-
ram as medidas coletivas que
podem ser tomadas para forta-
lecer a prevenção da Influenza
Aviária de Alta Patogenicida-
de, também conhecida como
gripe aviária, diante dos casos
recentes registrados na região.

INOVAÇÃO
A inovação tem sido cada vez

mais importante para o agrone-
gócio brasileiro manter sua posi-
ção de liderança no cenário in-
ternacional. Para oferecer uma
visão global sobre como os prin-
cípios de inovação e competitivi-
dade estão sendo trabalhados
pelo setor, a Associação Brasilei-
ra do Agronegócio (ABAG), por
meio de seu Comitê de Inovação,
promoveu uma pesquisa junto ao
mercado nos meses de dezembro
de 2022 e janeiro de 2023, resul-
tando na elaboração do Position
Paper: Visão da Inovação e da
Competitividade do Agronegócio.

BIODIESEL
O Conselho Nacional de

Política Energética (CNPE)
aprovou, durante a primeira
reunião do colegiado na atual
gestão, o aumento para 12% da
mistura obrigatória de biodie-
sel ao diesel vendido no Brasil,
a partir de abril deste ano. A
proposta aprovada pelo CNPE
estabelece que a adição de bio-
diesel na composição do diesel
cresça dois pontos percentuais
a partir de abril deste ano, pas-
sando do atual patamar de 10%
(mistura B10) para 12% (mistu-
ra B12). O teor será elevado para
13% (mistura B13) em abril de
2024, para 14% (mistura B14)
em abril de 2025 e para 15%
(mistura B15) em abril de 2026.

SEMENTES
A Comissão de Sementes e

Mudas de São Paulo (CSM-SP),
vinculada à Superintendência de
Agricultura e Pecuária no Esta-
do de São Paulo (SFA-SP) pro-
moveu o Workshop de Sementes
e Mudas - Treinamento sobre
Legislação, em Piracicaba, São
Paulo. O evento aconteceu, no
auditório da Engenharia da Es-
cola Superior de Agricultura Luiz
de Queiroz (Esalq). A finalidade é
capacitar responsáveis técnicos
e produtores de sementes e mu-
das, setor primordial para o
agronegócio brasileiro, e fomen-
tar a atuação em plena confor-
midade dos estabelecimentos.

SETOR LEITEIRO
O presidente da Comissão

Nacional de Bovinocultura de
Leite da Confederação da Agri-
cultura e Pecuária do Brasil
(CNA), Ronei Volpi, se reuniu
com deputados e representan-
tes do Ministério da Agricultu-
ra, em Brasília, para apresen-
tar as pautas prioritárias do
setor. Volpi indicou como uma
das prioridades a aprovação do
PL, que desonera as rações e su-
plementos minerais para alimen-
tação de bovinos da incidência
do PIS/Pasep e Cofins, para con-
tribuir com a redução dos de-
sembolsos dos produtores.

TURISMO RURAL
O vice-presidente da Fede-

ração da Agricultura e Pecuá-
ria do Estado de São Paulo
(FAESP), Tirso Meirelles, rece-
beu o secretário de Turismo do
Estado de São Paulo, Roberto
de Lucena, para falar sobre
políticas públicas de incentivo
ao turismo rural. O encontro
aconteceu na sede da FAESP na
capital paulista e contou com a
presença de diretores de diver-
sos departamentos da entida-
de. " O turismo é importante
para explorar ao máximo a vo-
cação e o potencial de cada
município, além de ser funda-
mental para o empreendedoris-
mo e o fortalecimento da eco-
nomia", afirmou Meirelles.

MUNICIPIO AGRO
O lançamento da 5ª edição

do Programa Munícipio Agro -
Ranking Paulista ciclo 2022/
2023 aconteceu com transmis-
são, avo vivo, pelo canal do You-
Tube da Secretaria de Agricul-
tura e Abastecimento do Estado
de São Paulo. O objetivo do pro-
grama é premiar por mérito e
transparência e ampliara o aces-
so aos serviços essenciais à po-
pulação rural, visando a promo-
ção de cidadania no campo e de-
senvolvimento socioambiental.

ABAG
Dia 10 de março, a Associa-

ção Brasileira do Agronegócio
(ABAG) comemorou 30 anos de
contribuição para o desenvolvi-
mento sustentável do agro naci-
onal, valorizando suas cadeias
produtivas e disseminando a
importância do setor para o cres-
cimento socioeconômico do país
e para a preservação do meio
ambiente. Presente em todas as
iniciativas e marcos históricos do
agro brasileiro nesta três déca-
das, a ABAG foi apresentada ofi-
cialmente em 10 de março de
1993, no auditório Nereu Ra-
mos, do Congresso Nacional, por
seu presidente-fundador, Ney
Bittencourt de Araújo. (Com in-
formações de assessorias)

Email: mauricio.picazo.galhardo@hotmail.com

Os sindicatos e a crise de identidade
Almir Pazzianotto

Pinto

Inspirado no espíri-
to corporativo fas-
c i s t a  d a  C a r t a

Constitucional de 1937,
Getúlio Vargas gerou
ser ambíguo de identi-
dade indefinida, meta-
de pessoa jurídica de
direito privado, a outra metade de
direito público, que tenta sobrevi-
ver sob a Constituição de 1988.
Refiro-me à estrutura sindical.

Até a Revolução de 1930 as
organizações sindicais gozavam
da liberdade assegurada pelo De-
creto nº 1.637, de 5/1/1917, assi-
nado pelo presidente Affonso
Penna. Simples e objetivo, asse-
gurava autonomia de organiza-
ção e liberdade de filiação. Os
tempos, porém, eram outros. O
receio da influência exercida por
imigrantes socialistas, comunis-
tas e anarquistas, sobre trabalha-
dores brasileiros, fazia o governo
intervir com violência nas primei-
ras associações profissionais.

Temor semelhante levou Ge-
túlio Vargas a garrotear o direito
de sindicalização. A fundamen-
tação da Carta de 1937 revela o
intuito de frear a infiltração co-
munista "que se torna dia a dia
mais extensa e mais profunda,
exigindo remédios de caráter ra-
dical e permanente". Fiel a esse
objetivo, o artigo 138 condicionou
a liberdade de associação profis-
sional ou sindical à prévia censu-
ra do Estado, como condição ne-
cessária à representação da cate-
goria profissional ou econômica
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perante empregadores
e Estado, para celebrar
contratos coletivos,
impor contribuições e
exercer funções delega-
das do Poder Público.

A estrutura sindi-
cal regida pela Conso-
lidação das Leis do
Trabalho reproduziu
as diretrizes do orde-

namento constitucional. Quem a
conhece não lhe pode negar a ori-
gem na Carta Del Lavoro, baixa-
da em abril de 1927 por Benito
Mussolini, o ditador imbecil que
se aliou a Adolf Hitler para levar
a Itália à carnificina da Segunda
Guerra Mundial (1939-1945).

A Assembleia Nacional
Constituinte convocada em 1986,
com o propósito de redemocrati-
zar o Brasil, enfrentou grave de-
safio na esfera sindical. Liberta-
va a estrutura sindical das raí-
zes fascistas e, portanto, do Esta-
do, ou cedia às pressões das con-
federações profissionais, patro-
nais e das novas centrais? Ceder
significava manter o modelo ado-
tado na CLT. Foi o que sucedeu.

Admitiu, entretanto, incorpo-
rar ao texto da Lei Fundamental a
regra da não intervenção adotada
no mandato do presidente José
Sarney (1985-1990). Como é sabi-
do, a última intervenção, com cas-
sação de mandatos de dirigentes,
ocorreu em fevereiro de 1985 no Sin-
dicato dos Trabalhadores na Indús-
tria de Calçado de Franca, um mês
antes da implantação da Nova Re-
pública. A partir de 15 de março de
1985 nenhuma outra foi determi-
nada pelo Ministro do Trabalho.

Ao criar a obrigatoriedade do
registro no órgão competente, o art.
8º, I, da Constituição manteve,
porém, o sindicalismo brasileiro
atrelado ao governo. O Ministério
do Trabalho passou a fazer uso da
prerrogativa que lhe foi deferida
pelo Supremo Tribunal Federal,
com nítidos objetivos políticos.

Segundo o Código Civil, são
pessoas jurídicas de direito público
a União, os Estados, o Distrito Fe-
deral e Territórios; Municípios e
autarquias, inclusive as associações
públicas, e outras entidades de ca-
ráter público, criadas por lei. De
conformidade com o Decreto-Lei
nº 200/1967, também integram
a administração pública indireta,
ao lado das autarquias, empresas
públicas, sociedades de econo-
mia mista e fundações públicas.

Desde a Constituição de 1946,
não se questiona a personalidade
jurídica de direito privado das en-
tidades sindicais. Na lição de Dé-
lio Maranhão, "Nos países totali-
tários é evidente a natureza de
pessoa jurídica de direito público
do sindicato. Integra o aparelho
estatal de tipo corporativo. Mas
num regime democrático, o cará-
ter de pessoa de direito privado é
uma decorrência do próprio prin-
cípio de liberdade sindical" (Direi-

to do Trabalho, Fundação Getúlio
Vargas, RJ, 1996, pág. 253).

A elaboração de moderno
estatuto sindical significa revo-
gar o Título V da Consolidação
das Leis do Trabalho, que trata
da Organização Sindical. Re-
mendá-lo é impossível, como
pretendem correntes reacioná-
rias. Pessoas jurídicas de direi-
to privado como o são, sindica-
tos, federações, confederações e
centrais devem se constituir se-
gundo as regras do Código Civil,
adaptáveis a própria realidade.
Assim acontece com os partidos
políticos, inseridos no rol do ar-
tigo 44, ao lado das associações,
sociedades e fundações, pela Lei
nº 10.825, de 2003, juntamente
com as organizações religiosas.

Como pessoas jurídicas de
direito privado as entidades sin-
dicais ficarão livres de nocivos
vínculos com o Ministério do
Trabalho, para decidir sobre a
administração interna e determi-
nar os meios de financiamento.

Vale lembrar que o anacrô-
nico Quadro de Atividades e Pro-
fissões, obrigatoriamente usado
para deliminar a representação
das categorias econômicas e pro-
fissões, desapareceu com a Cons-
tituição de 1988, medida que tor-
nou impossível definir os limites
determinantes da unicidade.

———
Almir Pazzianotto Pin-
to, advogado, foi Minis-
tro do Trabalho e pre-
sidente do Tribunal Su-
perior do Trabalho
(TST),  autor de 100
Anos de Sindicalismo
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Governador, não aceitaremos mais perdas de direitos!
Professora Bebel

Mal assumiu o
mandato e o
Governador

Tarcísio de Freiras já
se volta  contra os
servidores ,  ass im
como fizeram gover-
nos anteriores. Quer
mexer com a carreira
e direitos dos servidores públi-
cos estaduais. Por que?

Acaso são os servidores
que quebram o Estado? Ou R$
86,5 bilhões de desoneração
fiscal que beneficia setores
empresariais nunca revelados
que quebra o Estado?

O Governo do Estado benefi-
cia empresários e ataca os servi-

dores e a população.
Até pouco tempo havia
o confisco de aposen-
tados e pensionistas.
Temos uma farsa de
ensino médio que pre-
judica a formação dos
estudantes; um Pro-
grama de Ensino Inte-
gral que exclui estu-
dantes trabalhadores e

superlota escolas regulares; falta
de atendimento médico aos ser-
vidores e à população em geral
pelo interior afora e tantas outras
deficiências na ação do Estado.

O Governador pretende
alterar o Estatuto dos Servi-
dores Públicos Estaduais na
surdina? Onde está a Mesa
Permanente de Negociação

que reivindicamos? Por que
não abrir o jogo para os ser-
vidores e para a sociedade?

Governador, o senhor vai
fazer a reforma administrativa
que seu padrinho Bolsonaro

tentou e não conseguiu com a
PEC 32, que está parada?

Os servidores públicos, bem
valorizados, são muitíssimos ne-
cessários num estado com as di-
mensões, importância e demandas
que tem o Estado de São Paulo. É
preciso haver concursos públicos
de ingresso para todas as carrei-
ras, que devem ser justas e atra-
entes, para que o Estado conte sem-
pre com os melhores profissionais.

Não aceitaremos mais perdas
de direitos. Se o Governo Tarcísio
ousar tirar mais direitos dos pro-
fessores e demais servidores, a
GREVE virá, com toda a certeza.

———
Professora Bebel é Depu-
tada Estadual pelo PT e
presidenta da APEOESP
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20 de março, Dia Mundial da Agricultura
Nancy Thame

Aagricultura é
uma prática mi-
 lenar e, sem

dúvida, foi decisiva
para o desenvolvimen-
to da humanidade. A
primeira associação
que fazemos com o
tema é com o alimento,
fundamental para a nossa existên-
cia. Porém, a atividade vai muito
além disso e nesta data temos um
bom momento para reflexões.

Além de ser constituída
como um conjunto de técnicas de
cultivo e plantio, a agricultura é
uma importante geradora de
medicamentos, produtos estéti-
cos, energia, equipamentos para
construção, matérias primas
para confecção de vestuário, plan-
tas ornamentais, entre outros.

Atualmente a população mun-
dial é de cerca de 7,2 bilhões de pes-
soas e a fome está presente para
parte significativa dela, devido a
fatores como a desigualdade soci-
al, a pobreza, os conflitos e guer-
ras, as crises econômicas, a má dis-
tribuição de alimentos e o manejo
inadequado dos recursos naturais.
Estima-se que até 2050 a popula-
ção mundial chegue a 9 bilhões e é

evidente o desafio de
garantir o acesso da po-
pulação a alimentos bá-
sicos e seguros e em
quantidade que seja ca-
paz de atender as neces-
sidades fundamentais
de uma alimentação
digna e saudável.

Para atender essa
demanda, ao longo do

tempo, novas tecnologias de infor-
mação, sistemas de transporte de
longa distância e marcos regula-
dores de mercados nacionais e in-
ternacionais transformam o cami-
nho para corporações transnacio-
nais, que ganham um poder sem
precedentes sobre a organização
dos mercados agroalimentares.
Paralelo a isso, cresce também uma
resistência a esse processo domi-
nante e surgem movimentos rela-
cionados ao incentivo da econo-
mia local, associados à reconexão
com nossa base sociocultural. São
processos para reconstruir e diver-
sificar novos circuitos de comerci-
alização. São interações estabele-
cidas diretamente entre produto-
res, distribuidores e consumido-
res e suas organizações locais.

Modelos de produção são re-
pensados. Por um lado, temos o
crescimento elevado das commo-

dities, geradoras de saldo positivo
para balança comercial de diver-
sos países. No caso do Brasil não é
diferente e a agricultura é respon-
sável por boa parte do PIB (Pro-
duto Interno Bruto). Por outro
lado, temos o aumento dos preços
dos alimentos básicos, que afeta a
segurança alimentar e nutricio-
nal dos brasileiros. Só no Brasil,
os últimos levantamentos apon-
tam que 33,1 milhões de pessoas
não têm garantido o que comer.

Assim, é fundamental o fo-
mento à agricultura local, propici-
ando circuitos mais curtos, onde
a produção que resulta da agri-
cultura familiar se destina basica-
mente para as populações urbanas
locais, resultando na disponibili-
dade dos alimentos, o fácil acesso
das pessoas aos mesmos, a pre-
ços mais justos e com melhor
qualidade. Realmente não faz

sentido termos municípios com
extensas áreas com potencial de
produção, importando o alimen-
to do dia-a-dia de outros locais,
com tantas pessoas ali na borda
da cidade, muitas vezes excluídas.

Há ainda o desafio de apli-
car práticas mais sustentáveis à
agricultura. Em um município
como Piracicaba, com um privi-
legiado território rural - 82,5%
da área total-, temos um cenário
muito positivo para o fortaleci-
mento da produção local, sobre-
tudo, por meio do desenvolvimen-
to da agricultura sustentável.

Logo, o poder público exerce
um importante papel neste contex-
to. Na Secretaria da Agricultura e
Abastecimento (Sema), organiza-
mos quinze programas que, em
rede, se somam no fomento ao de-
senvolvimento rural sustentável
de Piracicaba. Dessa forma, obje-
tivamos o fortalecimento de par-
cerias com foco no atendimento do
município e a valorização dos pro-
dutores e alimentos produzidos
localmente, o que favorecerá a se-
gurança alimentar e nutricional e
trará mais economia à população.

———
Nancy Thame é Secretá-
ria de Agricultura e
Abastecimento (Sema)
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Vereador Nelinho denuncia falta de
atendimento a paciente com câncer
Nelinho Noronha, de Águas de São Pedro, pretende denunciar o caso ao Ministério
Público (MP), como forma de garantir agilidade no atendimento a este paciente

A Tribuna Piracicabana
Terça-feira, 21 de março de 2023A4

O vereador da cidade de
Águas de São Pedro, Nelinho No-
ronha (PT) está inconformado com
a dificuldade que um morador de
Piracicaba está encontrando para
conseguir atendimento médico,
apesar de estar diagnosticado com
câncer e reclamando de muita dor.
Apesar de residir em outra cidade,
mas por atuar em Piracicaba —
como corretor de imóveis e tam-
bém ter propriedades no municí-
pio — Nelinho pretende denunci-
ar o caso ao Ministério Público,
como forma de garantir agilidade
no atendimento a este paciente,
assim como para cobrar que a Pre-
feitura dê a devida atenção à po-
pulação que é assistida pelo SUS.

A informação recebida pelo
vereador Nelinho é de que um ra-
paz, que fez uma tomografia, e
que foi diagnosticado com cân-

cer no fígado, pâncreas e  pul-
mão, precisa passar por um on-
cologista.  Isso ocorreu no último
dia quatro. Foi dado cinco dias
para que fosse chamado, mas a
informação recebida pela sua mãe
no Centro de Especialidades, nes-
ta manhã de sexta-feira, 17 de
março, é de que o atendimento
demora de 30 a 60 dias. “Isso é
lamentável, o paciente está com
problema sério e com muita dor e
vai esperar até quando para ter o
atendimento. Isso não pode ocor-
rer e tomarei todas as medidas ne-
cessárias para que esta situação
seja resolvida e sirva de lição para
outros munícipes, que, certamen-
te, estão passando por esta mesma
situação. Os seus familiares não
sabem mais o que fazer e estão de-
sesperados”, lamenta o vereador,
que cobra urgentes providências.

Divulgação

O vereador Nelinho Noronha, de Águas de São Pedro, ficou
indignado com a falta de agilidade no atendimento ao paciente
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Prefeitura vai reformar pista
de skate no bairro Cecap

A Prefeitura de Piracicaba
homologou a licitação para refor-
ma da pista de skate Maria da
Conceição dos Reis Cabral, loca-
lizada na rua Nelson Gobeth de
Camargo, no bairro Cecap. A in-
formação foi publicada na edição
de sexta-feira, 17, do Diário Ofici-
al. O próximo passo é a assinatura
do contrato e emissão da ordem
de serviço para início das obras.

A revitalização do espaço, que
é administrado pela Secretaria de
Esportes, Lazer e Atividades Mo-
toras (Selam), terá o investimento
de R$ 129.215,75. O contrato tem
prazo de 90 dias, podendo ser
prorrogado. De acordo com a Se-
cretaria Municipal de Obras e Ze-
ladoria (Semozel), a revitaliza-
ção do espaço contempla a troca
do piso, melhoria do sistema de
iluminação e pintura da pista.

O secretário da Selam, Her-
mes Balbino, destacou a impor-
tância da reforma. “Estabelecemos

Justino Lucente

A pista de skate do bairro Cecap terá o piso trocado na reforma

um diálogo com os representan-
tes da comunidade e, além do pe-
dido de reforma, conversamos
com os praticantes da modalida-
de sobre ações pedagógicas e soci-
oeducacionais envolvendo crianças
e que poderão ser desenvolvidas na
pista. As obras serão importantes
para que o espaço tenha a estrutu-
ra necessária para o desenvolvi-
mento dessas ações”, afirmou.

Hermes visitou as instalações
da pista de skate do Cecap logo
após uma solicitação realizada via
redes sociais pelos moradores do
bairro, que apontaram os proble-
mas estruturais existentes no lo-
cal, como brechas e rachaduras
na superfície. A situação aumen-
ta os riscos de lesão para os pra-
ticantes da modalidade. “Reali-
zamos uma série de visitas técni-
cas nos espaços disponíveis para
a prática do skate na cidade e
vamos dar início às revitaliza-
ções”, finalizou o secretário.
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Câmara destina doações para
vítimas das chuvas no Litoral

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba destinou, nesta segunda-fei-
ra (20), as doações arrecadadas
durante a campanha em prol das
vítimas das chuvas no Litoral Nor-
te de São Paulo. Os donativos co-
meçaram a ser recebidos nas re-
cepções dos prédios do Poder Le-
gislativo no fim de fevereiro e che-
garão ao destino nesta semana.

Foram arrecadados alimentos,
roupas, sapatos, materiais de higi-
ene, cobertores, travesseiros, água,
materiais de uso doméstico e até
mesmo livros e materiais escolares
para as crianças das famílias atin-
gidas. As três recepções da Casa,
nas ruas Alferes José Caetano, São
José e Rosário funcionaram como
pontos de coleta. Agora, as doações
serão levadas pela Central de Pro-
jetos do Fundo Social de Solidarie-
dade da Prefeitura diretamente
para a cidade de São Sebastião.

“Pela dificuldade provocada
por aquele desastre natural, vimos

que várias pessoas fizeram esse
movimento de arrecadar as doa-
ções e a Câmara não poderia ficar
de fora”, contou o presidente da
Casa, Wagner de Oliveira (Cida-
dania), o Wagnão. “Um dos man-
damentos bíblicos é amar ao pró-
ximo. Então, com certeza, esse ma-
terial vai suprir a necessidade de
quem vai receber”. Ele contou que
já trabalhou em outras campa-
nhas dessa mesma natureza e
por isso surgiu a ideia de reali-
zar o trabalho também no âmbi-
to do Poder Legislativo, com o
auxílio dos servidores da Casa.

As fortes chuvas que atingiram
a região do Litoral Norte, no mês
passado, causaram deslizamentos
de terras que resultaram em mor-
tes. Além disso, famílias perderam
tudo e ficaram desabrigadas. As
doações foram incentivadas através
de uma campanha de divulgação
direcionada à comunidade e tam-
bém aos servidores da Câmara.

Davi Negri

Recepções da Câmara funcionaram como pontos de arrecadação das
doações, que serão destinadas aos desabrigados de São Sebastião

A obrigatoriedade da castra-
ção de cães e gatos com mais de
8 meses de idade e a proibição
da reprodução caseira ou em es-
tabelecimentos não regulamen-
tos destes animais foram propos-
tas, na manhã desta sexta-feira
(17), em dois projetos de lei pro-
tocolados na Câmara Municipal
de Piracicaba. As proposituras
são de autoria da vereadora Ales-
sandra Belluci (Republicanos).

Em um dos projetos, a verea-
dora busca tornar “obrigatória, no
município de Piracicaba, a castra-
ção de cães e gatos com mais de 8
meses de idade”, sob pena de mul-
ta para o tutor, “a ser regulamen-
tada via Decreto”, traz o texto.

A propositura ainda prevê
que as castrações devem ser feitas
em clínicas públicas ou particula-
res, e que “em casos de animais
com mais de 8 meses não castra-
dos, ou de ninhadas irregulares,
cabe ao tutor regularizar as cas-
trações no prazo de 30 dias com a
comprovação ao Núcleo de Bem-
Estar Animal do município”.

Na justificativa do projeto,
Alessandra Bellucci argumenta
que a proposta almeja o controle
de natalidade, a redução da po-
pulação de animais de rua e de
casos de abandono. Ela ainda
ressalta que “atualmente, o mu-
nicípio disponibiliza gratuitamen-
te a castração animal, sendo ne-
cessário o tutor realizar o agen-
damento junto à Zoonoses e to-
mar as devidas providências”.

“Há uma política pública de
castração muito boa na cidade.
Além de castrações gratuitas no
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PL quer tornar obrigatória a castração de cães e gatos

Proposituras de Alessandra Bellucci foram protocoladas na sexta (17)

Divulgação

Centro de Controle de Zoonoses
(CCZ), que podem ser agendadas
pelo site, há também o Castra Fácil
que é um programa em que a Pre-
feitura busca os animais para cas-
trar. Mesmo assim, verificamos que
as pessoas estão bastante acomo-
dadas na questão de esterilizar
seus animais, que acabam procri-
ando e, muitas vezes, viram um
problema de saúde pública. Mais
animais na rua, mais abandonos
e mais maus-tratos são consequ-
ências disso tudo”, falou a verea-
dora. Ainda de acordo com ela,
em breve, devido a uma emenda
parlamentar, também será possí-
vel realizar o procedimento de
forma gratuita em clínica parti-
cular conveniada na cidade.

Alessadra Bellucci vê avan-
ços em áreas como o combate aos
maus-tratos e na melhoria da
educação e conscientização sobre
a causa animal. No entanto, para
ela, a castração obrigatória é um
instrumento indispensável para
o sucesso da política de controle
e bem-estar animal : “se eu não
fechar a torneira, se eu não este-
rilizar e fizer com que animais
parem de nascer, não há atendi-
mento gratuito ou fiscalização que
deem conta da demanda”.

REPRODUÇÃO CASEI-
RA E SEM ALVARÁ - No ou-
tro projeto de lei protocolado pela
vereadora, o objetivo é proibir,
em Piracicaba, “todo e qualquer
tipo de reprodução caseira de
animais e/ou por parte de canis
em alvará de funcionamento,
não regulamentados e sem acom-
panhamento veterinário”. A pro-

positura classifica a reprodução
caseira “a cruza de animais sem
o devido registro para tais fins”.

O projeto ainda prevê que
todos os canis com alvará de
funcionamento deverão contar
com acompanhamento veteriná-
rio e limita a duas a quantidade
de ninhadas por matriz. O texto
também estabelece, além da ne-
cessidade de se comprovar a apli-
cação de vacinas e de vermífu-
gos no plantel, a realização de
“exames genéticos que compro-
vem a segurança das cruzas, pré-
natal, visitas quinzenais de um
veterinário responsável com re-
gistro por meio de relatórios”.

As instalações dos canis de-
vem respeitar o limite máximo de
dois cães a cada oito metros qua-
drados de canil coberto e, além
disso, devem contar com área de
soltura, com exposição ao sol.
“Caberá ao Pelotão Ambiental da

Guarda Civil Municipal de Pira-
cicaba a averiguação de denún-
cias e a fiscalização regular e tri-
mestral dos canis devidamente
registrados no município”, traz
o artigo 2º do projeto de lei.

Alessandra Belluci argu-
menta, na justificativa do texto,
que “a reprodução caseira de
animais é uma das razões para o
descontrole de natalidade de
cães e gatos, tendo como conse-
quência o aumento do abandono
e dos maus tratos aos animais”.

As proposituras, agora, re-
ceberão um número no sistema
e darão entrada em alguma pró-
xima reunião ordinária da Câ-
mara. Na sequência, elas seguem
para apreciação da CLJR (Comis-
são de Legislação, Justiça e Re-
dação) e, caso obtenham parecer
favorável, serão apreciadas pelas
comissões temáticas e pelo Plená-
rio do Legislativo municipal.
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Cassio Fala Pira questiona
descarte de testes de Covid

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou, na 12ª Reunião
Ordinária, nesta quinta-feira (16),
os requerimentos 127/2023 e 129/
2023, de autoria do vereador Cás-
sio Luiz Barbosa (PL), o Fala Pira,
que questionam a Vigilância Epi-
demiológica Municipal e o Grupo
de Vigilância Epidemiológica Es-
tadual sobre a oferta, compra, re-
cebimento, guarda, manuseio,
distribuição e descarte dos lotes
de testes de Covid-19 referentes
ao segundo semestre de 2021 e
ao primeiro semestre de 2022.

O vereador afirma, no docu-
mento, que recebeu informações de
que, em janeiro de 2022, quando
foi realizada a modificação do pro-
tocolo de atendimento das pessoas
com suspeita da doença por causa
da falta de insumos, uma oferta
de quase 14 mil testes foi feita ao
município. Ele argumentou ainda
que o lote seria suficiente para
manter as testagens em alto nível,
conforme preconizado pelos espe-
cialistas, por um período de 14 dias.

O parlamentar também rece-
beu a denúncia de que lotes de tes-

tes de Covid-19 teriam sido descar-
tados porque estariam vencidos. “O
que, além do prejuízo financeiro,
traz consigo um imensurável preju-
ízo imaterial traduzido em vidas, ou
no mínimo, qualidade de vida”, co-
locou o vereador, no requerimento.

Na propositura, ele requer in-
formações sobre a entrega de lotes
específicos dos testes, o que foi fei-
to com o material, qual a quanti-
dade distribuída e quais os núme-
ros dos lotes. Ele requer ainda os
documentos comprobatórios des-
de a entrada dos lotes e a apresen-
tação de relatórios, contendo infor-
mações diárias de pessoas atendi-
das e testadas. Além disso, solici-
tou as comprovações sobre as ten-
tativas de aquisição dos testes e a
apresentação de relatórios e docu-
mentos comprobatórios dos lotes
que foram descartados com quali-
tativos e quantitativos, separados
por lote. Na discussão do requeri-
mento, o autor citou casos que po-
dem ter se agravado pela falta de
testes para detectar a doença. Con-
fira, no vídeo, nesta página, o dis-
curso completo do vereador.

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) busca informações junto ao
Executivo sobre a instalação de um
parklet na rua José Pinto de Almei-
da, em frente à Escola Estadual
“Prudente de Moraes”, no bairro
Alto. Ele pergunta se a colocação da
estrutura foi autorizada pela Comis-
são Municipal dos Parklets e quais
são as pessoas que a integram.

Parklets são estruturas colo-
cadas na rua, no espaço antes de-
limitado para vagas de estaciona-
mento, para criar áreas contíguas
às calçadas, servindo, por exem-
plo, para bares e restaurantes “es-

tenderem” seu atendimento para
mesas ali colocadas, em geral so-
bre um tablado de madeira.

No requerimento 150/2023,
aprovado na 12ª Reunião Ordi-
nária, nesta quinta-feira (16),
Pedro Kawai questiona quando a
instalação do parklet no local foi
solicitada, quando foi autoriza-
da e se houve reunião da comis-
são para fazer a análise do pedi-
do. O vereador requer que lhe se-
jam enviadas cópias da ata “de-
vidamente assinada pelos parti-
cipantes” e do processo de solici-
tação e autorização da instalação.
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Kawai quer informações sobre
parklet em frente a escola
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Reunião solene celebra hoje os
60 anos da Casa do Bom Menino

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba realizará reunião sole-
ne em comemoração aos 60 anos
da Casa do Bom Menino. A sole-
nidade será realizada nesta ter-
ça-feira, dia 21 de março, às
19h30, no salão nobre “Prof.
Helly de Campos Melges”. A ini-
ciativa da homenagem é do ve-
reador Gustavo Pompeo (Avan-
te), autor do requerimento 4/
2023 e da moção de aplausos
206/2022. Desde 1962, a Casa do
Bom Menino acolhe provisoria-
mente e excepcionalmente crian-
ças e adolescentes afastados do
convívio familiar e em situação
de vulnerabilidade social.

A instituição assume todas
as obrigações de promover,
prover e educar, criando todas
as possibilidades de crescimen-
to pessoal, social, intelectual e
físico. É um espaço de mora-
dia/acolhimento sob orienta-
ção de educadores sociais, as-
sistentes sociais e psicólogos.

A capacidade de atendimen-

to da entidade é de 106 crianças e
adolescentes, de 0 a 18 anos, dis-
tribuídos em 10 Casas Lares, sen-
do cada casa com 10 crianças e
mais 6 em Casa Emergencial.

Serão homenageados mem-
bros da diretoria e cidadãos que
colaboram com a entidade. São
eles: Alexandre A. David, Euclidia
Maria Bombo Lacerda Fioravante,
Maria Mariana Santos Silva, Pau-
lo Kishi, Marco Antonio Guidotti,
Francisco Dal Piccolo, Guilherme
Monaco de Mello, Rogério de To-
ledo Pierri, Thiago Corazza e Ari-
ovaldo Antônio Pizzinatto.

A reunião solene será trans-
mitida ao vivo pela TV Câmara,
na frequência 11.3 UHF da TV
digital aberta, além dos canais por
assinatura 4 da Net / Claro e 9 da
Vivo Fibra. Haverá transmissão
simultânea nos perfis da Câmara
no Facebook, YouTube, além do
site camarapiracicaba.sp.gov.br.
A entrada do público se dará
pelo prédio principal na rua Al-
feres José Caetano, 834.
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Bebel na plenária da CNTE, com o
plano de luta em defesa da educação
Revogação do novo ensino médio foi uma das pautas aprovadas;
encontro foi realizado em Brasília no último final de semana

Divulgação

A deputada Professora Bebel durante a plenária da CNTE que prestou homenagem
a João Felício e definiu calendário nacional em defesa da educação pública

A presidenta da Apeoesp
(Sindicato dos Professores do
Ensino Oficial de Ensino do Es-
tado de São Paulo, a deputada
estadual Professora Bebel (PT)
participou da IV Plenária Inter-
congressual “João Felício” da
CNTE (Confederação Nacional
da Educação) aprovou um plan-
to de lutas conjuntas no país em
defesa da educação pública de
qualidade e dos profissionais da
educação, que passa pela revo-
gação da reforma do ensino mé-
dio e pelo reajuste do piso nacio-
nal dos professores em todo país.
Realizado em Brasília, de 17 a 19
de março, a plenária, que foi co-
ordenada pelo presidente da
CNTE, Heleno Araújo,  reuniu de-
legados de todo país, que ao longo
de três dias debateram os desafi-
os da educação pública no país.

Na abertura oficial da IV
Plenária Intercongressual da
CNTE, que contou com a pre-
sença do Ministro da Educação,
Camilo Santana, foi reconstitu-
ído o Fórum Nacional de Edu-
cação, que havia sido esvaziado
e desestruturado pelos gover-
nos Temer e Bolsonaro. O FNE
foi incluído nos debates sobre o
ensino médio, assim como

foi realizada homenagem ao
professor João Felicio, que foi
presidente da Apeoesp, da CUT
e da Confederação Sindical In-
ternacional e que deu nome ao
evento. “Sem dúvida, uma justa
homenagem a quem dedicou
sua vida à defesa da educação
pública de qualidade”, enfatiza
a deputada Professora Bebel.

Em defesa da revogação do
“novo” ensino médio e pelas Di-
retrizes da Carreira, Bebel con-
ta que já foi iniciada a coleta de
assinaturas de parlamentares
em apoio ao manifesto da CNTE
que pede também a revogação.
O calendário de lutas estabelece
uma série de eventos, que terá
início, no dia 24 de abril, com a
entrega de manifestos no Minis-
tério da Educação e Cultura
(MEC) pedindo a revogação do
“novo” ensino médio, com a
participação de parlamentares
dos diversos Estados do país.

Para o dia 26 de abril está
programada a “Greve Nacional
da Educação” pela aplicação do
reajuste do piso no salário inici-

al e na carreira para os/as Pro-
fissionais da Educação e pela re-
vogação do “novo” Ensino Mé-
dio. Já no dia 28 de abril: Live
Nacional pela revogação do Pro-
grama Escola Cívico Militares.

O calendário estabelece
ainda para o primeiro de maio,
Dia do Trabalho, manifesta-
ções nas ruas pelos direitos da
classe trabalhadora, enquan-
to que no dia 11 de agosto, ma-
nifestações estaduais no “Dia
dos Estudantes”. Já para o dia
7 de setembro está programa-
do o “Grito dos Excluídos”. O
calendário será encerrado com
a “Marcha da Educação em
Brasília, em 5 de outubro, no
Dia Mundial do Docente.

Além do Plano de Lutas, a
Plenária Final também aprovou
as resoluções do bloco de emen-
das; da Política Educacional; da
Política Sindical; e o Plano de
Moções. O Presidente da CNTE,
Heleno Araújo, explicou que a
Plenária Final tem a responsa-
bilidade de apontar as políticas
e as ações que serão desenvolvi-
das nos próximos anos.  “Va-
mos atualizar a política educa-
cional, sindical e o nosso plano
de lutas, nosso plano de ações
para os próximos anos”, enfati-
zou o presidenta da CNTE.

PROGRAMA

Deputada Bebel comemora
a volta do “Mais Médicos”

A deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT) comemo-
ra em suas redes sociais a
volta do programa “Mais Mé-
dicos”, que está sendo relan-
çado pelo presidente Lula, re-
batizado de “Mais Saúde para
o Brasil”. O programa dará pri-
oridade para brasileiros e com
atuação de outros profissio-
nais da área de saúde como
dentistas, enfermeiros e assis-
tentes sociais nas equipes.

Para a deputada, o relan-
çamento deste programa,
pode contribuir para aumentar
a oferta de médicos no siste-
ma público de saúde. “Atual-
mente, todos sabemos que
faltam médicos tanto em Pira-
cicaba como em toda região”,
ressalta. O programa Mais
Médicos chegou a ser respon-
sável por 100% da atenção pri-
mária em 1.039 municípios,
contratou mais de 18 mil pro-
fissionais e beneficiou 63 mi-
lhões de brasileiros. Piracicaba,
por exemplo, chegou a ter cerca
de 25 médicos contratados
pelo programa, que atuavam
no programa “médico de fa-
mília” da Prefeitura da cidade.

Conforme o governo fede-

ral,  “além de ampliar o núme-
ro de profissionais na saúde,
o programa vai trabalhar para
melhorar o SUS com investi-
mentos para construção e re-
formas de Unidades Básicas,
ampliando o atendimento no
Brasil. O programa foi criado
pela então presidente Dilma
Rousseff e chegou a ser res-
ponsável por 100% da aten-
ção primária em 1.039 muni-
cípios, contratou mais de 18
mil profissionais e beneficiou
63 milhões de brasileiros.

Para a deputada Professo-
ra Bebel, “ o desmonte do pro-
grama, nos últimos anos, mos-
tra o descaso que sofreu o
SUS”, prejudicando a popula-
ção que depende do sistema
público de saúde, que sente a
falta de médicos nas unidades
básicas de saúde. “O que acon-
tece em Piracicaba, também
ocorre nas demais cidades bra-
sileiras, com a população ten-
do muita dificuldade em obter
atendimento médico”, diz a de-
putada, ressaltando que no
novo formato, a expectativa é que
também sejam anunciados in-
centivos de permanência dos
profissionais nos municípios.
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Companhia abre inscrições para seleção de elenco da temporada
Com nova diretora anuncia-

da na semana passada, Paula
Ibañez, a Ceta (Companhia Estável
de Teatro Amador de Piracicaba)
abre inscrições para seletiva de elen-
co que participará das aulas e espe-
táculos durante 2023. O grupo te-
atral é mantido pela Prefeitura de
Piracicaba, por meio da Semac (Se-
cretaria Municipal da Ação Cultu-
ral). A inscrição deve ser efetuada
até as 18h do dia 9/04, por meio do
link: http://bit.ly/3n6GLsX. Após
esta data/hora, ressalta a diretora
da Ceta, o formulário será auto-
maticamente fechado e não será
mais possível receber inscrições.

No formulário online, o inte-
ressado em participar da Ceta deve
informar nome completo, idade, e-
mail de contato e dados pessoais,
como RG, CPF e data de nascimen-
to. Neste processo, a pessoa também
deve informar a disponibilidade,
caso aprovada na seletiva, que pode
participar dos encontros presenci-
ais todas as segundas e terças-fei-
ras, das 19 às 22h, na sala 2 do Tea-
tro Municipal Dr. Losso Netto.

Ainda nesta fase de inscri-
ção, a Ceta pede ao candidato
contar sobre experiências no
campo artístico e dizer quais são
as expectativas de integrar a com-
panhia em 2023, uma vez selecio-
nado. “Todas as experiências são
importantes, não somente aque-
las diretamente relacionadas às
artes cênicas”, destaca Paula. Ao
concluir o preenchimento do for-
mulário, a pessoa receberá o ca-
dastro por e-mail, que como des-
taca Paula, comprova a inscrição.

O único requisito para partici-
par é ter idade mínima de 16 anos;

pessoas abaixo desta idade serão
automaticamente desclassificadas
do processo. “E a pessoa tem que se
comprometer a ir nos quatro dias de
seletiva, que acontece nos dias 10, 11,
17 e 18/04”, completa a diretora.

A Ceta completa 32 anos em

2023 e está sob nova direção. A
nova diretora, Paula Ibañez, é dou-
tora em Artes da Cena e Bacharel
em Artes Cênicas pela Unicamp
(Universidade de Campinas). “Pre-
tendo aproximar pessoas, trazer
artistas para oficinas e trabalhar a

relação do ofício com a criatividade
e a composição cênica”, ela afirma.

Os encontros da Ceta come-
çam a partir de abril, sempre
de segunda e terça-feira, das
19h às 22h, na Sala 2 do Teatro
Municipal Dr. Losso Netto.

CCCCCOVIDOVIDOVIDOVIDOVID-19-19-19-19-19

Prefeitura oferece bivalente
para gestantes e puérperas

Felipe Poleti

Além de idosos e grupos prioritários, gestantes e puérperas
também podem receber a vacina Pfizer Bivalente sem agendamento

O Departamento de Imuni-
zação da Vigilância Epidemioló-
gica, vinculado à Secretaria de
Saúde de Piracicaba, terá vacina-
ção com a Pfizer Bivalente contra
a Covid-19 por demanda espon-
tânea – sem agendamento – para
gestantes e puérperas desde on-
tem, 20, até sexta-feira, 24/03,
das 17h às 20h, no CRAB Vila
Rezende e nas UBSs Centro, Vila
Independência e Caxambu.

Também podem receber a
vacina idosos acima de 60 anos;
pessoas imunossuprimidas com
12 anos ou mais; comunidades
indígenas, ribeirinhas e quilom-
bolas, desde que tenham um in-
tervalo de 4 meses da última dose
recebida e tenham, no mínimo,
o esquema primário completo (1°
e 2° dose). Moradores de ILPIs
(Instituições de Longa Perma-
nência) seguem recebendo as
equipes da SMS para vacinação

dos moradores e colaboradores
nas sedes de cada instituição.

CRIANÇAS – A SMS refor-
ça que, nos mesmos locais e ho-
rário citados acima, a partir de
amanhã, 21/03, até a próxima
sexta-feira, 24/03, também por
demanda espontânea, poderão
receber a dose de reforço (tercei-
ra dose), crianças com idade de 5
a 11 anos que receberam a se-
gunda dose do esquema primá-
rio há, pelo menos, quatro meses.

DOCUMENTOS – A Se-
cretaria de Saúde reforça que
para se vacinar contra a Covid-
19 é necessário apresentar do-
cumento de identificação com
foto, CPF, comprovante de resi-
dência em Piracicaba e compro-
vante de vacinação com a últi-
ma dose. Quem for se vacinar
deve usar máscara, que tem uso
obrigatório em unidades de saú-
de, conforme Decreto Estadual.
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Maestro Knut Andreas recebe
Título de Cidadão Piracicabano

Natural de Potsdam, na Ale-
manha, o maestro Knut Andreas
foi reconhecido pela Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba com o Títu-
lo de Cidadão Piracicabano. A ho-
menagem é de autoria da verea-
dora Rai de Almeida (PT) e foi
entregue no sábado (18), no con-
certo de abertura da Temporada
2023 da OSP (Orquestra Sinfôni-
ca de Piracicaba), da qual ele é
diretor artístico e regente titular.

No palco, acompanharam a
homenagem a secretária Nancy
Thame (Agricultura e Abasteci-
mento), que representou o prefei-
to Luciano Almeida (sem partido),
e o violoncelista piracicabano An-
dré Micheletti, diretor artístico as-
sociado da OSP e professor de
música na USP de Ribeirão Preto.

Segundo a vereadora, a in-
tenção foi reconhecer o trabalho
de Knut Andreas. O maestro tem
alternado sua agenda entre Brasil
e Alemanha, onde atua como pro-
fessor honorário de história da
música e gestão musical na Uni-
versidade de Postdam. É ainda
regente titular da Orquestra Sin-
fônica Jovem de Berlim e da Or-
questra Sinfônica de Postdam.

“Este título é uma forma de
valorizarmos o trabalho que o ma-
estro desenvolve no Brasil nos úl-
timos anos e, claro, em especial em
nossa cidade. É uma acolhida ao
maestro, que tanto tem cativado o
público piracicabano com talento,
competência, humildade e genti-
leza”, declarou a vereadora. “Já
vestiu até a camisa do nosso XV
de Piracicaba!”, em referência ao
concerto Rock Sinfônico, em ou-
tubro do ano passado, quando
Knut apresentou o BIS trajando
a camiseta do time alvinegro.

Knut Andreas dedicou a ho-

Reconhecimento da Câmara Municipal de Piracicaba foi entregue no
sábado, 19, pela autora da proposta, a vereadora Rai de Almeida (PT)

Divulgação

menagem aos instrumentistas da
OSP. “A distância entre Brasil e
Alemanha é muito grande, mas me
sinto em casa e me sinto um irmão.
Muito obrigado, vereadora, pela
iniciativa, e à Câmara de Piracica-
ba, pela confiança. Esta cidade me
traz muitas alegrias a cada vez que
estou aqui. Conto os dias para tra-
balhar com os músicos”, afirmou.
Ele encerrou o agradecimento com
uma brincadeira sobre o dialeto pi-
racicabano e arrancou risos da pla-
teia: “Agora, preciso aprimorar o
meu português e falar porrrta”.

A aproximação do maestro
com a OSP começou em 2019, ao
ser convidado para reger o con-
certo de aniversário de 252 anos
de Piracicaba. No mesmo ano, re-
tornou para o encerramento da
temporada. Atuou ainda como re-
gente convidado em 2021, em ou-
tubro e dezembro, ao receber ofi-
cialmente o convite da direção da
orquestra para as funções de di-
retor artístico e regente titular.

Diretor artístico associado da
OSP, André Micheletti relatou epi-
sódio em que Knut Andreas, sensi-
bilizado com as dificuldades finan-
ceiras dos músicos da OSP na pan-
demia, promoveu concerto benefi-
cente na Alemanha e destinou os
recursos a Piracicaba. “A sua cola-
boração vai além de trazer uma
música de extrema qualidade para
a cidade, mas na humanidade e
carinho por Piracicaba”, declarou.

A secretária Nancy Thame
enalteceu a vereadora Rai pela es-
colha da homenagem e disse que a
parlamentar teve sensibilidade e
sabedoria. Para ela, uma das carac-
terísticas do maestro é a diversida-
de. “É um privilégio e uma alegria
receber o maestro Knut Andreas
como novo piracicabano”, disse.
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Com intuito de apresentar o
trabalho da Rede Municipal
de Educação de Piracicaba,
o secretário Bruno Roza,
acompanhado de sua equipe
técnica-pedagógica, partici-
pou no último dia 16, de reu-
nião com a nova composição
do Conselho Municipal de
Educação (CME). Liderado
pela presidente Gabriela Za-
nin de Castro Vasconcelos, o
CME tem como papel princi-
pal o de fiscalizar, supervisi-
onar as necessidades e a

aplicação dos recursos, bem
como as ações da secretaria
e de toda a Rede Municipal
de Educação. “Faremos um
trabalho muito próximo com
o Conselho, com diálogo fran-
co, transparente e traçando
os avanços, investimento e
todo o trabalho que estamos
realizando à frente da Educa-
ção Municipal. Nosso princi-
pal objetivo é oferecer uma
educação inclusiva e de qua-
lidade para todos os nossos
36 mil alunos”, destaca Roza.

EDUCAÇÃO

Divulgação

O presidente da Câmara,
Wagner Alexandre de Oliveira,
o Wagnão (Cidadania), repre-
sentado por assessores e o
diretor da Escola do Legislati-
vo, Pedro Kawai (PSDB), mais
o integrante do gabinete da
vereadora Sílvia Morales (PV),
do mandato coletivo A Cidade
é Sua, João Scarpa, na manhã
de sexta-feira (17) receberam
a visita de comitiva da Câmara
de Itapetininga, Ana Paula
Plens (agente de apoio logísti-
co), Mauricio Hermann (asses-

sor de imprensa institucional)
e Alexandre Freire (diretor ge-
ral), em tratativas que poderão
fortalecer o poder legislativo
desta municipalidade na ado-
ção de projetos consolidados
em Piracicaba. Kawai e Scar-
pa recepcionaram os visitan-
tes, passando pelas depen-
dências da Escola, no prédio
anexo, quando fizeram um re-
trospecto da criação deste pro-
grama, desde o ano de 2017,
onde mais de 12 mil inscritos
já passaram pela Câmara.

VISITA NA CÂMARA

Samuca Miazaki

BBBBBIBLIOTECAIBLIOTECAIBLIOTECAIBLIOTECAIBLIOTECA

Favelas na década de 1950 é
tema do 3º Clube na Leitura
Mediação do encontro será de funcionárias da biblioteca; o livro é
Quarto de Despejo: Diário de uma Favelada, de Carolina Maria de Jesus
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Orientações a escolares visam o
combate da violência à mulher

A Biblioteca Pública Munici-
pal Ricardo Ferraz de Arruda,
mantida pela Prefeitura de Pira-
cicaba, por meio da Semac (Se-
cretaria da Ação Cultural), reali-
za no sábado, 25/03, às 10h, a
terceira edição do Clube de Leitu-
ra: Bibliodiversidade, que promo-
ve um bate papo sobre um deter-
minado livro escolhido. O livro
desta edição é Quarto de Despejo:
Diário de uma Favelada, da auto-
ra Carolina Maria de Jesus, que
ganhou repercussão internacional
e já foi traduzido para 14 línguas.

A participação é gratuita e o
único pré-requisito é conhecer o
livro. A temática é alusiva ao Dia
Internacional da Mulher, come-
morado em 8 de março, data que
simboliza a luta histórica pela
equiparação dos direitos da mu-
lher, visando uma sociedade jus-
ta e igualitária. Para efetuar ins-
crição, basta entrar em contato
pelo Whatsapp (19) 3433-3674.

Quarto de Despejo: Diário de
uma Favelada foi lançado em
1960. É a compilação de alguns
dos mais de 20 cadernos que a
autora registrava o dia a dia na
Favela do Canindé, em São Paulo,
descrevendo a luta pela sobrevi-
vência, a convivência diária com a

Divulgação

Diretora da biblioteca, Melysse Martim e pedagoga Élide
Fernanda irão mediar o terceiro Clube da Leitura

fome, a dor, a violência, e tantas
outras angústias e vivências, com
uma linguagem simples e objetiva,
mantida em sua forma original.

O livro foi publicado pelo re-
pórter Audálio Dantas, que co-
nheceu Carolina em uma repor-
tagem e se encantou com a mi-
neira, relatando com suas pala-
vras que apesar de ser uma mu-
lher extremamente pobre e sim-
ples, demonstrava uma grande
lucidez crítica. O livro inspirou
diversas outras manifestações ar-
tísticas, tais como peças de teatro,
adaptações literárias, séries e fil-
mes, e foi elencado como leitura
obrigatória para o vestibular nas
principais universidades do país.

A mediação do 3º Clube na
Leitura será feita pelas funcio-
nárias da biblioteca: a pedagoga
e responsável pelas visitas guia-
das e hora do conto, Élide Fer-
nanda, e a bibliotecária e direto-
ra da biblioteca, Melysse Martim.

DOAÇÃO – Caso alguém
possua exemplar da obra e queira
contribuir, bem como quaisquer
outras obras literárias, pode doar
para a biblioteca e compartilhar co-
nhecimento e histórias, levando
até a recepção da biblioteca e pre-
enchendo o termo de doação.

SERVIÇO
Clube de Leitura: Bibliodiver-
sidade, com a obra Quarto de
Despejo: Diário de uma Fave-
lada. Sábado, 25/03, às 10h,
na Biblioteca Municipal Ricar-
do Ferraz de Arruda Pinto (rua
Saldanha Marinho, 333, Cen-

tro). Participação gratuita
mediante inscrição. Horário
de funcionamento: segunda
a sexta-feira, das 8h às 18h
e aos sábados, das 8h às
12h. Inscrições e mais infor-
mações: (19) 3433-3674.

O despertar de consciência
sobre sinais de violência contra
as mulheres, tendo como foco a
exposição “Vestígios”, com exem-
plificações de situações a começar
por agressões que no final podem
terminar em mortes é o foco prin-
cipal de ação do mandato coletivo
A Cidade é Sua, da vereadora Síl-
via Morales (PV), em parceria
com a secretaria estadual de Edu-
cação de Piracicaba, tendo como
diretor regional Fábio Negreiros.

A ação de conscientização foi
lançada na manhã desta segunda-
feira (20), envolvendo os cerca de
800 alunos da escola estadual Pro-
fessora Olivia Bianco, rua Professor
José Martins de Toledo, 394, bairro
Jaraguá, em evento que reuniu alu-
nos, professores e a direção escolar.

A vereadora Sílvia Morales
destacou a importância da cam-
panha perante os alunos, em ação
do mandato coletivo, o que refor-
ça eventos alusivos ao Dia Inter-
nacional das Mulheres (8 de mar-
ço). “Além de comemorar é impor-
tante pensar e refletir sobre a con-
dição da mulher brasileira”, enfa-
tizou a parlamentar ao conside-
rar que o Brasil é o 5º pais no
mundo em femenicídio, onde uma
a cada três mulheres já sofreram
violência. Também lembrou que
52% da população é formada por
mulheres e, que apenas 15% estão
na política, onde em Piracicaba,
das 23 cadeiras, apenas temos
quatro mulheres vereadoras.

Sílvia Morales também pon-
tuou a Rede de Proteção das Mu-
lheres em Piracicaba, bem como
de outras parcerias, a exemplo da
Patrulha Maria da Penha, SOS
Mulher com Medida Protetiva,
além de demais ações já em fun-
cionamento, que procuram de-
nunciar os casos de agressões.

O integrante do mandato Co-
letivo, João Scarpa enfatizou a re-
levância do envolvimento da comu-
nidade escolar, com professores,
coordenadores e diretores e com o
apoio dos alunos, no enfrentar des-
te problema de violência. Scarpa
também discorreu sobre a exposi-
ção “Vestígios”, que percorrerá as
escolas, como forma de atuar no
despertar sobre esta realidade de
violência contra as mulheres, em
decorrência de uma sociedade ma-
chista. Além de pontuar o conteú-
do das frases estampadas nas ca-
misetas que compõem a exposição,
na demonstração de vestígios até
o fato consumado, que muitas ve-
zes se traduzem em mortes.

O também integrante do
mandato coletivo, Pablo Carajol,
como professor de história e por
experiência acumulada, quando
por 12 anos foi o coordenador do
projeto Guri, no trabalhar e des-

Davi Negri

Ação do mandato coletivo A Cidade é Sua, da vereadora
Sílvia Morales, em parceria com a secretaria estadual
de Educação atua no despertar de sinais de violência

pertar de jovens para o universo
da música, fez considerações so-
bre a ação do gabinete parlamen-
tar, onde escolares serão instiga-
dos a observar casos de violência
que sobressaem contra as mulhe-
res. “Nossa vida se reflete na es-
cola”, reiterou o político, que ain-
da incentivou os estudantes a te-
rem a liberdade de discutir estes
assuntos no universo escolar.

A coordenadora geral da es-
cola, Luciana Martins agradeceu
a realização do evento de orien-
tação aos alunos, do gabinete da
vereadora Sílvia Morales, pelo
mandato Coletivo a Cidade é Sua.
A educadora também referendou
o papel dos 28 alunos, entre líde-
res e vice-líderes, que farão o re-
passe de informações aos demais
colegas de classe, na divulgação
da ação de conscientização, com
foco na exposição “Vestígios”.

A aluna do 9º ano, Mariana
Souza (14) registrou a satisfação em
ser representante de classe e ter a
missão de repassar aos demais co-
legas o aprendizado com a ação de
conscientização. “É preciso prestar
mais atenção quando se fala com
alguém que você não conhece”, con-
cluiu a estudante ao reconhecer que
a violência contra as mulheres se
materializa em diversas formas e
nos mais diferentes ambientes, o
que também inclui o universo es-
colar e no ambiente familiar.

EXPOSIÇÃO - camiseta ras-
gada, com furos e manchas ver-
melhas, cor de sangue, chamam a
atenção e impactam os olhos da-
queles que vislumbram as diversas
camisetas perfiladas em varal, em
cenas que demonstram vestígios de
violência que vai se graduando, até
o momento final, em cena forte, com
a imagem remetendo ao vermelho
de sangue e indicando a morte.

A camiseta, é um dos itens da
exposição “Vestígios”, que por meio
de frases e pinturas, constroem
uma crescente narrativa - da
agressão verbal à violência física -
que busca representar as agruras
experimentadas, ainda hoje, por
diversas mulheres. Telefones úteis
como o 180, 190 e outras indica-
ções também fazem parte do acer-
vo. A exposição marca o “Dia In-
ternacional da Não Violência Con-
tra a Mulher” e deve percorrer pelo
menos 10 escolas estaduais já nos
próximas dias, em parceria com a
diretoria regional de ensino, da se-
cretaria estadual de Educação.

O evento também contou
com a presença do diretor esco-
lar, Valter Penatti, vice-diretor,
Paulo Henrique Zambretti e das
professoras: Fabiana Trindade
Pompolini (lingua portugue-
sa), Izabel Molini (geografia)
e Valéria Belote (matemática).
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Concessionaria usa técnica inédita em pavimento na rodovia SP 304
A Eixo SP iniciou a aplicação

de material inédito na restaura-
ção do pavimento. Trata-se de um
microrrevestimento que leva em
sua composição material fresado
retirado das rodovias nos traba-
lhos de renovação e manutenção
realizados pela Concessionária ao
longo do trecho concedido. Essa
inovação está sendo aplicada na
SP 304 – Rodovia Geraldo de Bar-
ros, entre os kms 179 e 180+500,
próximo ao bairro Lago Azul
(Artemis), em Piracicaba.

De acordo com o superinten-
dente de Obras da Eixo SP, José
Geraldo de Andrade, um dos res-
ponsáveis pelo desenvolvimento
do material, é a primeira vez que
esse tipo de microrrevestimento é
aplicado na pista principal de ro-
lamento em rodovias do País.

Ele explica que, em vez de
utilizar material novo para a res-
tauração do pavimento é apro-
veitado material fresado, em
uma proporção de 20% a 30%,
na mistura que vai resultar na
nova camada do pavimento. A
iniciativa é mais um passo da
Concessionária na direção da sus-
tentabilidade e reforça sua preocu-
pação com a preservação do meio
ambiente e seu compromisso com
o conceito de governança ambien-
tal, social e corporativa (ESG).

Batizado com o nome de Pro-

jeto MicroRAP Brasil, o desenvol-
vimento do microrrevestimento fei-
to com a reciclagem do material
fresado vem sendo estudado há
mais de seis meses e conta com a
parceria das empresas Stratura
Asfaltos e Garcia Monteiro Pavi-
mentação. RAP vem da sigla em
inglês Reclaimed Asphalt Pavement
(Pavimento Asfáltico Recuperado).

Segundo Geraldo, a aplica-
ção dessa nova camada asfáltica
na SP 304, em Piracicaba, está
sendo realizada com uso de ma-
quinários especiais, ajustados de
forma a conferir maior eficiência
na recomposição do pavimento
por meio desta nova tecnologia.

Fresagem é o nome que se
dá ao processo de corte ou ras-
pagem do asfalto. É um proce-
dimento comum utilizado na
restauração de pavimentos,
quando remove-se a parte do
asfalto que está danificada an-
tes de aplicar a nova camada.

De acordo com o superinten-
dente de Obras, a Eixo SP apre-
sentará os detalhes da pesquisa
no Paving Expo deste ano, que
será realizado em maio, no Expo
Center Norte, em São Paulo. O
evento é considerado um dos
mais importantes da área de in-
fraestrutura viária e rodoviária
do Brasil. A feira deste ano con-
tará com mais de 150 expositores

nacionais e internacionais, que
apresentarão as principais novi-
dades e soluções para o setor.

Seguindo este mesmo pro-
pósito, a empresa apresentou em
julho do ano passado uma ou-
tra novidade, que foi a produ-
ção e aplicação de asfalto com
uso de embalagens plásticas re-
cicláveis em sua composição.

SOBRE A EIXO SP - A Eixo
SP Concessionária de Rodovias ad-
ministra mais de 1.221 km de es-

tradas que passam por 62 municí-
pios da região de Rio Claro, no cen-
tro do Estado, até Panorama, no
extremo oeste, na divisa com o Mato
Grosso do Sul. O maior contrato
sob supervisão da Artesp (Agência
Reguladora de Transportes do Es-
tado de São Paulo) terá investimen-
tos na ordem de R$ 14 bilhões em
obras de ampliação, conservação,
além da modernização de serviços
ao usuário. Para mais informações
acesse: www.eixosp.com.br.

Eixo inicia em trecho de Piracicaba aplicação de material
novo que tem em sua composição fresagem de asfalto

Divulgação
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Prefeitura concluirá compra de
uniformes para 36 mil alunos
Processo de licitação dos lotes das camisetas e meias estava suspenso por
recursos apresentados por empresas, que foram julgados extintos pela Justiça

Em tramitação desde o mês
de agosto de 2022, o processo que
garantirá a oferta, pela primeira
vez na história de Piracicaba, de
uniformes escolares para os 36
mil alunos matriculados na Rede
Municipal de Ensino segue para
sua fase final e conclusão após
liberação pela Justiça dos lotes
1 e 3 do certame, sendo das ca-
misetas e das meias, respectiva-
mente, que compõem os kits.

Por meio do Processo
105.281/2022, a SME trabalha
para adquirir kits que conterão:
camisetas, calças, bermudas,
short saia, jaquetas, meias, tênis
e mochilas. Realizada pela moda-
lidade de registro de preços, a
aquisição garantirá tal política
pública para os anos de 2023 e
2024. A aquisição dos itens foi di-
vidida em cinco lotes, sendo que
três deles (2,4 e 5) – com investi-
mento de R$ 24 milhões - já foram
homologados e serão requisitados.

Por conta de recursos impe-

trados no Poder Judiciário por
empresas participantes do proces-
so de aquisição, o processo dos
lotes 1 e 2 estavam suspensos, po-
rém foram liberados ontem, dia
16/03. A liberação do lote das ca-
misetas partiu do juiz da 1ª Vara
da Fazenda Pública, Dr. Wander
Pereira Rossette Júnior, que jul-
gou o recurso extinto, ratifican-
do a decisão tomada pela comis-
são de avaliação dos materiais
composta por servidores da Rede
Municipal de Ensino. O mesmo
ocorreu na decisão do juiz Mau-
rício Habice, da 2ª Vara da Fa-
zenda Pública, com relação ao
lote para aquisição das meias.

“Com os nossos alunos uni-
formizados contribuímos com
a fácil identificação de todos
eles como sendo integrantes da
educação municipal, promo-
vendo uma maior segurança.
Além disso, garantimos tam-
bém que todos sejam iguais no
ambiente escolar com o uso dos

SME tem trabalhado no sentido de agilizar os procedimentos
para que todos os 36 mil alunos das todas as 124 escolas
municipais recebam os uniformes.

Guilherme Valdanha/CCS

nossos uniformes”, ressaltou o
prefeito Luciano Almeida.

“Temos trabalhado com
muito critério e responsabilida-
de para garantir a qualidade dos
produtos que vamos oferecer aos
nossos alunos. É a primeira vez

que Piracicaba executa esta im-
portante política pública de equi-
dade e justiça social, o que reforça
o nosso compromisso em adotar
as melhores práticas de compra
e distribuição”, pontua o secre-
tário de educação Bruno Roza.
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Comuse realiza primeira reunião do ano de 2023
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Coletivo indica integrantes
em comissão de Carnaval
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O evento contou com todos os órgãos envolvidos com segurança da cidade

O Conselho Municipal de Se-
gurança (Comuse) realizou a sua
primeira reunião do ano no último
dia 16, no anfiteatro da Coplacana,
oportunidade em que todos os ór-
gãos envolvidos na segurança pú-
blica apresentaram uma retrospec-
tiva de suas ações nos dois primei-
ros meses de 2023. O prefeito Luci-
ano Almeida se disse satisfeito ao
constatar que os principais indi-
cadores de criminalidade no mu-
nicípio continuam se mantendo ou
em queda, reforçando que o tra-
balho de educação e prevenção
está dando bons resultados.

“Precisamos continuar agin-
do na base, neste trabalho irma-
nado entre todos os segmentos
das forças públicas, para que a
criminalidade não aumente e Pi-
racicaba continue sendo uma ci-
dade segura”, frisou o prefeito.

Além do prefeito Luciano Al-
meida, do secretário de Gover-
no, Carlos Beltrame, e do presi-

dente e vice-presidente da Copla-
cana, Arnaldo Antonio Bortole-
to e Jose Coral respectivamente,
a reunião contou com represen-
tantes do 10º Batalhão da Polí-
cia Militar do Interior (CPI-9),
10º Batalhão de Ações Especiais

da Polícia Militar (BAEP), 1º
Subgrupamento de Bombeiros,
16º Grupamento de Bombeiros,
Polícia Militar Rodoviária, Guar-
da Civil, Penitenciária Masculi-
na, Centro de Detenção Provisó-
ria Nelson Furlan, CR Feminino

de Piracicaba, Procuradoria Geral,
Polícia Federal, Fórum, Deinter,
DEIC, Semuttran, FUNSEG (Fun-
dos de Segurança dos Magistra-
dos), Águia – Base de Aviação da
Polícia Militar de Piracicaba e De-
legacia Seccional de Piracicaba.

A 4ª Rodada de Negócios do
Guia da Construção reuniu na
manhã de sexta-feira, 17, em Pira-
cicaba, mais de 100 empresas e pro-
fissionais do setor. Aguardado com
expectativa pelo mercado, o evento
promove networking e fomenta
negócios. “O encontro foi um su-
cesso. A cada edição trazemos no-
vidades para deixar nossos asso-
ciados sempre atualizados”, co-
mentou Angélica Cursio, CEO do
Guia da Construção. Uma das no-
vidades do encontro foi o lança-
mento da Revista Digital, uma
publicação periódica online com
artigos relacionados à reforma e
construção e onde fornecedores
podem divulgar suas empresas.

Os participantes da 4ª Roda-
da de Negócios do Guia da Cons-
trução destacaram o potencial do
encontro. “É um grande evento
que nos aproxima de muitos cli-
entes”, comentou Eduardo Baggio
Câmara, diretor da Rentax. Dani-
llo Dias, proprietário do Grupo
Futura, ressaltou que o networking
é uma forma de conquistar não
somente clientes, mas parceiros. Já
Ana Paula Benatto, proprietária
da Construffer, reforçou a impor-
tância do evento para estimular
os negócios em todo o segmento.

Para o proprietário da My-
Box Piracicaba, Lucas Bombo, a
participação no evento tem aju-
dado a reforçar a marca da sua
empresa na cidade. A mesma opi-
nião é compartilhada pelos pro-
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Rodada de Negócios reúne
mais de 100 empresas

Uma das novidades do encontro foi o lançamento da Revista Digital

O Coletivo de Cordões, Blo-
cos e Manifestações da Cultura
Popular do Carnaval, grupo que
foi o responsável por construir,
em parceria com a Secretaria
Municipal da Ação Cultural, a
programação do Carnaval de
2023, reuniu-se na Câmara na
tarde desta quinta-feira (16).

O encontro teve a eleição dos
representantes do Coletivo que
vão compor a Comissão de Car-
naval a ser nomeada pela Prefei-
tura, por meio da Secretaria Mu-
nicipal de Ação Cultural. A pro-
posta foi recebida pelo secretário
Carlos Beltrame, titular da pasta,
com o objetivo de formular e orga-
nizar um conjunto de atividades e
projetos para consolidar a constru-
ção de políticas públicas relaciona-
das ao Carnaval de Piracicaba.

Foram escolhidos como repre-
sentantes dos blocos e cordões Tony
Azevedo, Pablo Carajol, Felipe Vale
e Paulo Ferraz, que serão remetidos
a Beltrame para nomeação. Recen-
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prietários da Voltex Solar, Leo-
nardo Munhoz e Jean Silva. “O
evento é uma oportunidade de
fazer contatos e dar visibilidade
à empresa”, comentou Jean.

Assim como a maioria dos
participantes, Fernando Mendes,
proprietário da empresa Luzeiro,
aproveitou o evento para fazer ne-
tworking logo durante o café ofe-
recido pelos organizadores. “No
dia a dia, nem sempre temos tem-
po e oportunidade para conver-
sar com todos os clientes e par-
ceiros. O evento é excelente para
esta aproximação”, comentou.

A palestra “Seja Um Profissi-
onal de Referência”, apresentada
pelo consultor Rodrigo Ruiz, foi
uma das atrações do evento. O
consultor apresentou dicas para
os profissionais se tornarem des-
taque em seus nichos de atuação.

A 4ª Rodada de Negócios do
Guia da Construção Civil contou
com o patrocínio das empresas
Construferr (ferragem armada),
Rentax (locação de máquinas e
equipamentos), Grupo Futura
(lajes e marmoraria), Icamp
(marcas e patentes), Luzeiro (ilu-
minação e materiais elétricos),
Voltex (energia solar fotovoltai-
ca), Ateliê das Esquadrias (es-
quadrias em alumínio), Gold
Graft Tintas (tintas e revestimen-
tos) e MyBox de Piracicaba (mar-
cenaria moderna). Os organizado-
res também distribuíram diversos
prêmios para os participantes.

temente, o grupo reuniu-se com o
secretário para entregar o relatório
final do Carnaval de Blocos de 2023,
avaliado positivamente pelo público
e quanto à qualidade artística dos
blocos e cordões participantes.

No próximo encontro, o gru-
po definirá um plano de trabalho
a ser desenvolvido pelos represen-
tantes da Comissão de Carnaval.
Além dos membros eleitos, parti-
ciparam da reunião Maurício Bu-
eloni, Gedson Camargo, Thalita
Albuquerque, Marcio Sartorio,
Wellington Camargo, Natalia
Puke e Marcio Balcalquim.

A vereadora Silvia Morales
(PV), do mandato coletivo A Ci-
dade é Sua, manifestou apoio ao
fortalecimento e à consolidação
das políticas para o Carnaval. “É
muito importante ter representan-
tes com legitimidade para condu-
zir a construção das políticas pú-
blicas de cultura e para pensar e
propor os projetos em diálogo
com o Poder Público”, afirmou.
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Sema realiza melhorias em
estradas de dez bairros

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Sema (Secretaria Munici-
pal de Agricultura e Abastecimen-
to), esteve nesta semana em dez
bairros da zona rural realizando a
manutenção de estradas, a fim de
melhorar a mobilidade dos moto-
ristas e moradores. A estrada do
Cera (PIR 022), localizada no
bairro Santa Teresinha, mas no
perímetro dentro da zona rural,
esteve em manutenção de segun-
da, 13, a sexta-feira, 17. Está sen-
do aplicado o material lajão brita-
do, mais indicado para o trabalho
durante o período de chuvas.

A Sema aplicou lajão bruto
e britado na estrada PIR 246, no
bairro Almeida. No bairro Mon-
te do Capitão, a manutenção foi
com lajão bruto, na PIR 014/

260. Ambas foram concluídas.
Foram concluídas as manuten-
ções com motoniveladora em es-
tradas do bairro Anhumas (PIR
250) e no Cruz Alta (PIR 192 e
PIR 001/192) e Gibran (PIR 020/
290), com aplicação de lajão brita-
do. O bairro Pau D’Alhinho, na
estrada Moacyr Bonato (PIR 352),
também foi atendida, com lajão.

Na estrada municipal Luiz
Dias Gonzaga (PIR 260), que liga
Piracicaba a Anhumas, um outro
grupo de trabalho da Sema fez lim-
peza da vegetação no acostamen-
to, na região do bairro Serrote. A
equipe também fez corte de árvo-
res a pedido de munícipes da zona
rural, na estrada PIR 050, no bair-
ro Água Santa e na PIR 015/SP-
135, no bairro Tijuco Preto.

Motoniveladora realizando manutenção em estrada do bairro Gibran
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A não entrega, até o momen-
to, de materiais didáticos impres-
sos e digitais para estudantes e
professores da educação infantil e
ensino fundamental da Educação
municipal é um dos questiona-
mentos em destaque no requeri-
mento 173/2023, aprovado em re-
gime de urgência pela Câmara
Municipal de Piracicaba na noite
desta quinta-feira (16), durante a
12ª Reunião Ordinária de 2023.

O texto do requerimento, subs-
crito por André Bandeira (PSDB),
destaca em seu primeiro parágrafo
que, segundo matéria veiculada na
imprensa local, “mães de alunos de
escolas da rede municipal de Pira-
cicaba relatam que, um mês após o
início das aulas, os estudantes ain-
da não receberam livros didáticos.
O conteúdo entregue aos alunos
para aulas, lições de casa e estudos
para a prova são páginas de xérox”.

O vereador também traz que,
de acordo com informações de ou-
tro periódico, “o edital para contra-
tação de Sistema Integrado Ensino
para educação infantil (4 e 5 anos) e
ensino fundamental (anos iniciais)
teve seu processo com data marca-
da de abertura de proposta no dia
22 de dezembro de 2022, sendo que
o Poliedro Sistema de Ensino ven-
ceu a licitação por R$ 13,19 milhões
e a FTD fez uma oferta de R$ 14,03
milhões e ficou em segundo lugar”.

Segundo André Bandeira,
após a divulgação da empresa
vencedora, foi aberto prazo para
apresentação de recursos e con-
trarrazões, mas “até o momento,
não houve ainda resultado no
julgamento destes recursos e
muito menos homologação para
que o material fosse entregue”.

QUESTIONAMENTOS - O
planejamento e a data de início de
todo o processo para a aquisição
dos materiais didáticos, bem como
dos demais itens previstos no ter-
mo de referência do edital, como
assessoria pedagógica, portal e pla-
taforma educacional e sistema de
avaliação de aprendizagem, são
questionados pelo vereador:

“Por que a Secretaria Munici-
pal de Educação (SME) deixou para
o dia 22 de dezembro, fim do ano,
a realização de um pregão deste
porte, onde poderia existir inúme-
ros recursos e contrarrazões recur-
sais, que atrasariam o certame lici-
tatório, atrasando assim também
a entrega deste tão importante
material didático? Não houve pla-
nejamento para isso, consideran-
do os possíveis prazos e tempo que
levariam para os pareceres e ho-
mologação?”, pergunta André Ban-
deira por meio da propositura.

O requerimento também in-
daga os motivos pelos quais a
SME “não se inscreveu para re-
ceber as obras didáticas do
PNLD 2023 (Programa Nacional
do Livro Didático), que se encer-
rou no dia 16 de setembro de
2022”, e pergunta se há previsão
para entrega dos materiais.

O vereador ainda pede cópias
“dos recursos e contrarrazões, bem
como os pareceres referentes ao
Pregão Eletrônico nº 570/2022”,
dos orçamentos que antecederam
e nortearam a construção do edi-
tal, bem como da lista de presença
e da ata de reunião e seminário,
também previstos no termo de re-
ferência, com o intuito apresentar
o sistema de ensino e os materiais
adquiridos à comunidade escolar.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Atraso em licitação de livros
didáticos gera requerimento
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Deputado Helinho Zanatta destina
R$ 3,5 milhões para Piracicaba
Recursos foram destinados à Santa Casa, HFC e Prefeitura para investimentos
na área da saúde; ações tiveram apoio do deputado federal Gilberto Nascimento
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Escola é classificada em
prêmio internacional

Numa primeira parceria entre
os deputados Helinho Zanatta (es-
tadual), 3º vice-presidente da As-
sembleia Legislativa do Estado de
São Paulo, e Gilberto Nascimento
(federal), resultou na destinação de
R$ 3,5 milhões em recursos fede-
rais para a área da saúde de Pira-
cicaba: Prefeitura (R$ 1,5 milhão),
Santa Casa (R$ 1 milhão) e Hospi-
tal dos Fornecedores de Cana (R$
1 milhão). Helinho enfatizou que,
desde a sua eleição, já vem plane-
jando ações para ajudar as entida-
des da cidade e região e teve no
deputado Gilberto Nascimento a
parceria para destinar recursos por
meio de emendas parlamentares.

Segundo Helinho, Gilberto
Nascimento foi sensível ao seu pe-
dido e já indicou, de sua cota de
emendas parlamentares, R$ 3,5
milhões para Piracicaba para a área
da saúde. Por esse motivo, Helinho
diz que os recursos, destinados
principalmente à Santa Casa e o
Hospital da Cana, têm reflexos até
na região, porque Piracicaba, como

referência regional, atende pacientes
do Serviço Único de Saúde (SUS).

Do valor total, R$ 1,5 milhão
foi para a Prefeitura de Piracicaba,
para investimentos na saúde. Hoje
à tarde (20), Helinho foi recebido
pelo prefeito Luciano Almeida e di-
vulgou a indicação do recurso para
Piracicaba. Além dessa boa notícia,
Helinho e Luciano conversaram so-
bre uma agenda positiva para a Re-
gião Metropolitana de Piracicaba.
Para o prefeito “é importante a par-
ceria para ajudar a estreitar as rela-
ções do município com o governo
do Estado e, também, com a União,
principalmente na área da saúde”.

Pela manhã, Helinho esteve
no Hospital dos Fornecedores de
Cana. O deputado entregou ofício
ao provedor José Coral, que co-
munica a indicação de R$ 1 mi-
lhão de recursos para o hospital.
Coral salientou que “esses recur-
sos ajudarão a cobrir os custos do
atendimento SUS, altamente de-
ficitário. Agradeço ao Helinho
que, começando a pôr o pé na

Na Santa Casa de Misericórdia
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Assembleia, já mostra que conhece
a realidade da cidade. O recurso
chega para aliviar o nosso déficit”.

Ainda pela manhã, Helinho
esteve na Santa Casa de Miseri-
córdia para encontro com o pro-
vedor João Orlando Pavão, o vice-
provedor, Alexandre Valvano, e a
equipe técnica. Para a Santa Casa,

Helinho e Gilberto destinaram R$
1 milhão. Sobre os recursos, Pa-
vão destacou que “serão destina-
dos à prestação de serviços volta-
dos pacientes que precisam do
SUS. Esse valor, ora destinado por
Helinho e Gilberto, ajudará a San-
ta Casa. Só posso agradecer os
deputados em nome do hospital”.

Na Prefeitura Municipal de Piracicaba No Hospital dos Fornecedores de Cana

A professora Ana Lydia Costa Gouveia conta aos alunos a novidade da
seleção do projeto que realizaram em 2022 ao prêmio internacional

Divulgação

O último domingo, 19, foi de
festa na comunidade da Escola
Municipal Joaquim Carlos Alexan-
drino de Souza. A unidade, locali-
zada no Jardim Caxambu, recebeu
a confirmação da classificação nas
categorias inovação, ação ambien-
tal, superar adversidades e apoiar
vidas saudáveis do World’s Best
School Prizes 2023 – Prêmio de
Melhores Escolas do Mundo - com
o projeto Lugar De Lixo Não é No
Chão... Tenha Mais Educação!

Realizado desde 2022 pela T4
Education e BVU Ventures Ltda
e outros importantes parceiros,
como a American Express e a
Fundação Lemann, o prêmio tem
como objetivo mostrar a excelên-
cia nas escolas que ajudam a
transformar a educação. Se ven-
cedora, a unidade poderá ganhar
até US$ 250 mil por categoria, de-
vendo ser investido em melhorias
na estrutura escolar e na aquisi-
ção de equipamentos e materiais.

Realizado com base nas pre-
missas da Base Nacional Comum
Curricular (BNCC), no Currículo
da Rede Municipal e aos objeti-
vos de desenvolvimento susten-
tável da ONU - Agenda 2030, o
projeto Lugar De Lixo Não é No
Chão... foi desenvolvido pelos 96
alunos dos 2°s anos de Ensino
Fundamental da EM do Jardim
Caxambu em 2022, tendo como
desafio principal a preocupação
com o descarte de resíduos sóli-
dos no entorno da escola e na pra-
ça Jose Francisco Coimbra Neto,
localizada ao lado da unidade.

Por meio do trabalho trans-
disciplinar, proposto pela aborda-
gem Steam, das áreas de ciênci-
as, tecnologia, engenharia, arte e
matemática, foram elencados os
objetivos propostos com a execu-
ção do projeto, como a realização
de coleta seletiva nos espaços, a
identificação dos materiais que
são feitas as embalagens e o des-
carte adequado na lixeira corres-
pondente, a redução do impacto
ambiental dos resíduos com a
coleta seletiva, dentre outros

construídos para a execução in-
terna na EM Joaquim Carlos.

Com o brilho nos olhos e a
paixão pela Educação, a professo-
ra Ana Lydia Costa Gouveia, uma
das responsáveis pela execução do
projeto e pela inscrição no prêmio,
destacou a importância desse re-
conhecimento ao trabalho desen-
volvido na sala de aula. “Essa clas-
sificação foi importante para que
eles percebam que a escola é um
local de aprendizagem, mas tam-
bém divertido. Que conhecer, ler e
escrever faz a diferença na nossa
vida e que a gente consegue mu-
dar o amanhã com pequenas ati-
tudes. No momento que contei a
eles da classificação, eles ficaram
extremamente orgulhosos, tam-
bém, por perceberem que práticas
deles estão sendo recompensadas,
incentivando que continuem tri-
lhando esse caminho”, pontua.

A gestora da EM Joaquim
Carlos Alexandrino de Souza, Gi-
ovana Franchi, destacou a ale-
gria e o orgulho de contar com
esse importante reconhecimento
do trabalho em equipe desempe-
nhado pelo time da unidade. “É
algo que vai mostrar para todos
que é possível. É possível que uma
escola da Prefeitura fazer um tra-
balho que tenha esse reconheci-
mento. Só o fato de termos sido
selecionados a participar do prê-
mio já quer dizer que o nosso traba-
lho está sendo reconhecido não só
aqui, mas mundialmente”, frisa.

“Que essa atuação sirva de
exemplo para todas nossas escolas
para destacar que é possível. Com
a união de esforços e com todos
trabalhando pela qualidade da
educação ofertada aos nossos alu-
nos é possível que as escolas públi-
cas, principalmente da nossa Rede,
colham esses importantíssimos re-
sultados. Parabenizo toda a equi-
pe da Escola Joaquim Carlos pelo
importante trabalho que desem-
penham e a todos os envolvidos
em mais este projeto vencedor”,
congratula o secretário munici-
pal de Educação, Bruno Roza.
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Trecho de serra na SP 304
terá sistema Pare e Siga

Problemas estruturais no pré-
dio do Centro de Referência da
Atenção Básica (CRAB) e a fila de
atendimentos no Centro de Refe-
rência de Assistência Social (CRAS)
do Vila Sônia são questionados nos
requerimentos 153 e 154/2023, res-
pectivamente. As proposituras, de
autoria da vereadora Rai de Al-
meida (PT), foram aprovadas du-
rante a 12ª reunião ordinária de
2023, nesta quinta-feira (16).

Nos requerimentos, a parla-
mentar relata que em visita ao CRAB
foram constatados diversos proble-
mas estruturais do prédio, como
grandes rachaduras nas paredes e
infiltrações em várias salas. Rai de
Almeida também relata que o equi-
pamento de ar-condicionado foi rou-
bado e os ventiladores não estão
funcionando. “Nessas condições, o
ambiente se mostra insalubre tanto
para os trabalhadores quanto para
os usuários”, criticou a vereadora.

Segundo Rai de Almeida, ela
recebeu informações dos profis-

sionais do CRAB de que apenas
uma ginecologista atende na uni-
dade, somente às sextas-feiras,
e há mais de 100 mulheres grá-
vidas para serem atendidas.

Na propositura, a vereadora
questiona a Secretaria de Saúde
qual a quantidade de tempo que o
CRAB está com problemas estru-
turais e se providencias serão to-
madas. Também é questionada a
razão de a unidade manter apenas
uma médica especialista em gineco-
logia, tendo em vista a alta deman-
da da região e se há previsão de con-
tratação de novas especialistas.

Já no requerimento 154/2023, é
relatado que na visita ao CRAS foi
constatada uma grande fila de pes-
soas na entrada da unidade. De acor-
do com Rai de Almeida, ela foi infor-
mada de que o CRAS Vila Sônia tem
capacidade de atender apenas 20
pessoas no período da manhã, em
razão das férias de um funcionário.

“No fim de 2022, um profissio-
nal de assistência social que traba-
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Rai pede informações sobre CRAB e CRAS

O Conselho Municipal da Mu-
lher – presidido por Marilda
Soares (foto) —, ligado à Se-
cretaria municipal de Gover-
no, em conjunto com o Co-
mitê Municipal de Aleitamen-
to Materno de Piracicaba, re-
alizou no último dia 16, pa-
lestra que teve como tema
Aleitamento Materno: Aque-
cendo a Rede de Apoio. O
evento, que aconteceu no
Museu da Água, faz parte das
comemorações alusivas ao

mês da mulher, celebrado
durante o mês de março. As
palestrantes foram Andresa
Mendes, presidente do Comi-
tê Municipal de Aleitamento
Materno e Alimentação, e
Marcela Buoro, enfermeira
coordenadora da Saúde da
Mulher de Piracicaba e inte-
grante do Comitê Municipal
Materno. Após a palestra
houve um momento cultural
com a contadora de históri-
as Carmelina de Toledo Piza.

ALEITAMENTO MATERNO

Divulgação

A Eixo SP Concessionária de
Rodovias realizará nos próximos
dias uma série de serviços no tre-
cho de serra da SP 304 - Rodovia
Geraldo de Barros, entre Torrinha
e Santa Maria da Serra. Por esse
motivo, haverá restrição ao tráfe-
go de veículos enquanto os traba-
lhos estiverem sendo realizados. A
pista está parcialmente interdita-
da do km 232 ao km 238, em am-
bos os sentidos, das 7h às 17h, en-
tre ontem (20) e quarta (22). Du-
rante esse período, a Concessioná-
ria adotará a operação Pare e Siga
para controlar a movimentação de
veículos que seguem tanto na di-
reção de Torrinha quanto na di-
reção de Santa Maria da Serra.

A restrição será necessária

para a realização dos serviços de
manutenção do pavimento, roça-
da vegetal, poda de árvores, lim-
peza e recuperação de drenagens
(superficial e profunda), manu-
tenção de sinalização vertical e
horizontal, correção de erosões
e manutenção de sistema de te-
lecomunicação corporativa.

Por causa da movimentação de
veículos e de trabalhadores pelo lo-
cal, a Concessionária recomenda
cautela aos motoristas. Para garan-
tir a segurança de todos, apenas
uma pista ficará livre para o trânsi-
to. Os veículos passarão, de forma
alternada, em um sentido de cada
vez no trecho em manutenção. Em
caso de chuva, os trabalhos serão
agendados para outra data.

Divulgação

Restrição de tráfego de ontem (20) até quarta (22)

lhava no CRAS Vila Sônia foi trans-
ferido para o CRAS Novo Horizon-
te, já que aquela unidade estava sem
nenhum profissional para atender
a população”, afirmou a vereadora.

São questionados no requeri-
mento, que será encaminhado à
Secretaria Municipal de Assistên-
cia e Desenvolvimento Social
(SMADS), o motivo de não ter sido
deslocado profissional para suprir
férias na unidade CRAS Vila Sô-
nia, qual o déficit de assistentes
sociais e de psicólogas para os
CRAS de Piracicaba e qual foi o
último concurso público para a
contratação desses profissionais.

Na discussão dos requerimen-
tos, durante a reunião ordinária,
Rai de Almeida mostrou slides com
imagens ilustrando os problemas
relatados nos requerimentos. “Eu
acredito que o CRAB, devido a es-
trutura, é um lugar que está em vias
de acontecer um problema fatídico
com os trabalhadores e pacientes”,
afirmou a vereadora que declarou

ser “um problema muito grande” a
ginecologista atender apenas uma
vez por semana diante da quanti-
dade de gestantes da região. Sobre
o CRAS, Rai declarou que a unida-
de “tem equipamentos de ótima
qualidade, mas a quantidade de
servidores públicos não atende a
demanda e há necessidade da rea-
lização de concurso público”.

O vereador Josef Borges tam-
bém discutiu as proposituras. Ele
leu um documento que descrevia a
finalidade do CRAS, com os horá-
rios de atendimento e de acolhidas
coletivas. “O concurso público 11/
2022 está em andamento, há um
déficit de 22 técnicos de ensino su-
perior, assistente social e/ou psicó-
loga para a composição das equi-
pes mínimas de CRAS, CREAS e
Centro POP (Centro de Referência
Especializado para Pessoas em Si-
tuação de Rua), com a finalização
do concurso público prevista para
o fim desse mês, será feita a reposi-
ção desses 22 técnicos”, esclareceu.

O prefeito Luciano Almeida
recebeu ontem, 20, em seu
gabinete, a tenente-coronel
Silvia Andréia Mantoani, a pri-
meira mulher a assumir o co-
mando do 10ª Batalhão de
Polícia Militar do Interior (10º
BPM/I) em 47 anos de existên-
cia da instituição. Durante a
reunião, eles conversaram
sobre possíveis parcerias que
a Prefeitura e a Polícia Militar
podem celebrar visando forta-
lecer a segurança pública no

município e região, entre
elas a implantação da plata-
forma digital de prevenção
do Sistema Orion e a ativida-
de delegada, possibilidade
que permite a utilização de
policiais militares em dias
de folga no policiamento os-
tensivo. A reunião contou tam-
bém com a participação de
Carlos Beltrame, secretário
de Governo, e dos capitães da
PM Johnny, Rovay, Munhoz,
Reys e do major Donizetti.

10º BATALHÃO DA PM
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Quando se tem o superpoder de mudar o futuro
Em comemoração do Dia Mundial da Infância (21), Instituição convida sociedade para investir no futuro de crianças e jovens de comunidades vulneráveis

Ser um super-herói, pular
amarelinha, correr, dançar, can-
tar, assistir a desenhos animados,
brincar despreocupadamente e
contar os minutos para a hora do
recreio. Sem dúvida, ao ler isso sur-
ge uma nostalgia e nos imagina-
mos voltando à infância. Porém, a
pandemia da Covid-19 trouxe mui-
tos reflexos que irão perdurar por
anos, como, por exemplo, o déficit
cognitivo de crianças pequenas.
Logo, é preciso agir hoje para re-
verter esse quadro o quanto antes.

RETRATOS DA DESI-
GUALDADE - Estudos apontam
que as crianças podem perder até
25% da renda que teriam na vida
adulta, segundo relatório do Banco
Mundial, o que afetaria não apenas
a economia como a qualidade de
vida dos futuros adultos. Enquan-
to isso, o Fundo das Nações Uni-
das para a Infância (Unicef) alerta

LBV, dedicação ao investimento em favor das crianças
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Jogos como forma de divertimento e desenvolvimento

que no Brasil existem 32 milhões de
crianças e adolescentes na pobreza.

O QUE FAZER A RESPEI-
TO? - Criar e promover iniciativas
que protejam a infância e possibili-
tem o crescimento do capital hu-
mano em comunidades mais fra-
gilizadas. Daí a preocupação da
Legião da Boa Vontade (LBV) em
oportunizar uma infância saudá-
vel, fortalecendo os vínculos fami-
liares de meninas e meninos em
vulnerabilidade social contribuin-
do para que seus direitos sejam
garantidos. Nos serviços e progra-
mas socioassistenciais da Institui-
ção, a criança tem espaço para brin-
cadeiras e para o desenvolvimento
de suas habilidades em um ambi-
ente seguro e acolhedor. Também
recebe alimentação no local, uni-
formes, material pedagógico, além
do aprimoramento dos valores,
isto é, da formação cidadã também.

SUPERPODER DE MU-
DAR O FUTURO - Toda criança
tem o direito de aprender, de des-
frutar dessa fase da vida de forma
sadia e principalmente, tem o di-

reito de sonhar. Para que milhares
de crianças e jovens possam escre-
ver um futuro digno, a LBV convi-
da você para ajudar a mudar essa
realidade. Conheça a unidade mais

próxima de você e ajude! Em Pira-
cicaba o Centro Comunitário de
Assistência Social da LBV está
localizado: Rua Lázaro Lozano, 46
- Vila Monteiro - (19) 3433-0948!

Se preferir, você pode fazer um pix
solidário (pix@lbv.org.br) ou até
mesmo ser um voluntário da Enti-
dade se cadastrando no www.lbv.
org/contato/seja-um-voluntario.

A Mulher e o Direito à Cida-
de foi o tema da conversa que a
vereadora Rai de Almeida (PT)
levou nesta segunda-feira (20)
para a Escola Estadual Professor
Antonio de Mello Cotrim, na Pau-
liceia, acompanhada por 200 alu-
nos no ensino médio. A parla-
mentar, que é a primeira procu-
radora adjunta da Procuradoria
Especial da Mulher, está percor-
rendo várias unidades escolares
desde a semana passada para
abordar a temática, como parte
das ações do Mês da Mulher.

Tão logo que abriu a ativida-
de, a vereadora optou pela “escu-
ta ativa”, em que chamou os es-
tudantes para relatarem seus
pontos de vista sobre o assunto.
Entre os alunos esteve Lívia Pi-
nheiro, de 17 anos. “Muitas vezes
temos que usar calça jeans, pois
não nos sentimos à vontade com
shorts acima do joelho, por conta
dos comentários dos meninos.”

A professora de arte Cás-
sia Augusto também se posici-
onou e disse que, “por experi-
ência de causa”, lidou com si-
tuações em que os filhos che-
garam a receber abordagem na
porta da própria casa, pelo
simples fato de serem negros.
Ela fez um paralelo entre as
pessoas brancas e as pessoas
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Conversa com alunos da Pauliceia aborda Mulher e Direito à Cidade
Samuca Miazaki

Mês da Mulher motivou vereadora Rai de Almeida, da Procuradoria
Especial da Mulher, a discutir o tema na EE Antonio de Mello Cotrim

negras e às formas distintas de
tratamento até os dias atuais.

Rick Ferreira, de 16 anos e
que está no terceiro ano, lem-
brou que o Brasil é o país que
mais mata as pessoas transexu-
ais no mundo. “Somos mulhe-
res e precisamos ser respeita-
das. Nós existimos!”, disse.

Após a escuta aos alunos, Rai
de Almeida citou que a sociedade
atual ainda é colonialista, patriar-
cal, racista e LGBTFóbica. Núme-
ros sobre feminicídios, estupros e
outras formas de violência à mu-
lher foram apresentados pela vere-
adora. Segundo ela, tais estatísti-
cas ocorrem predominantemente
em áreas periféricas. “Existem áre-
as da cidade com toda a infraes-
trutura: saneamento básico, edu-
cação, lazer, cultura, unidades de
saúde, mas na periferia vemos
um total desrespeito para os di-
reitos dos cidadãos e precisamos
mudar essa realidade”, declarou.

Ao defender a igualdade de
direitos e oportunidades, a ve-
readora ainda citou o papel da
escola para a mudança de reali-
dade. “A escola é o espaço de
debate, de formação e constru-
ção de uma sociedade melhor.”

A parlamentar retorna à mes-
ma unidade nesta terça-feira, para
falar aos alunos do ensino funda-

mental. Ela estará ainda na Esco-
la Professor Hélio Nehring, no São
Jorge, e, na quarta-feira, na Esco-
la Sud Mennucci. Na semana pas-
sada, Rai percorreu a Escola Pro-
fessor Dr. João Chiarini, no Vila
Fátima, e o Instituto Formar,
quando também participaram a
vereadora Silvia Morales, do
mandato coletivo A Cidade é Sua
(PV), e a secretária Nancy Thame
(Agricultura e Abastecimento).

Em fevereiro, a Câmara apro-
vou o requerimento 38/2023, das
vereadoras Rai e Silvia, prevendo
que sejam realizadas durante o mês

de março ações nas dependências
da Câmara e em espaços externos.

Para a diretora Marise do
Amaral Campos Cillo, é impres-
cindível que pessoas fora da co-
munidade escolar apresentem
novos pontos de vista aos estu-
dantes. “Apesar de a gente já co-
nhecer o trabalho da vereadora,
ela sempre traz mais do que es-
perávamos. E, hoje, o que nos
surpreendeu foi a capacidade que
a Rai teve de despertar os alu-
nos para que falassem. Eles pu-
deram expor situações que nem
sempre conseguem no dia a dia.”

TRAIÇÃO
Muitas mulheres acabam

sendo deixadas com o filho, pas-
sando a viver com o dinheiro da
pensão e sem apoio emocional.
Essa situação foi vivida por uma
colombiana de Barranquilla que
decidiu compartilhar sua histó-
ria nas redes sociais, sem se iden-
tificar na imprensa. Vivencian-
do inúmeras dificuldades, resol-
veu apostar em um bilhete de lo-
teria que mudou a sua vida.

REVIRAVOLTA
Quem diria que a jovem re-

cém-solteira, tentando criar
uma criança enquanto tentava
se virar realizando serviços de
costureira, agora estaria milio-
nária. De um dia para o outro,
a vida de uma colombiana mu-
dou completamente, afastando
a onda de azar que vinha atin-
gindo seus planos. Depois de
reconhecer a vitória, voltou a
planejar seu futuro sem medo
de errar. Uma traição em dose
dupla não é fácil de superar.
Antes de ser premiada, parece
que uma série de infortúnios foi
vivida por ela, que flagrou a trai-
ção do marido com a sua me-
lhor amiga. O pior de tudo esta-
va na reação dele, que fazia pou-
co caso, atribuindo à mulher a

responsabilidade pelo desgaste
da relação. Separados, a pensão
mantinha o mínimo do filho,
porém, os laços de família foram
totalmente cortados, sem afeto.

ARREPENDEU
Assim que o ex esposo sou-

be do prêmio, rapidamente fez
uma ligação começando a re-
lembrar os momentos do rela-
cionamento. Contudo, pensan-
do no que ele a fez passar, deci-
diu ignorar e por fim, houve um
pedido de desculpas seguido de
felicitações. Sem esquecer os so-
frimentos, não quis tentar uma
reaproximação, seguindo sua
vida ao lado do pequeno.

PLANOS
Tornando-se uma das mai-

ores vencedoras da Colômbia, a
sorte foi tanta que na mesma
raspadinha ela venceu duas ve-
zes. Com 1,53 bilhão de pesos co-
lombianos, equivalente a R$ 1,7
milhão na cotação atual, come-
çou a imaginar um futuro me-
lhor para o filho. Investimentos
e a quitação da hipoteca da casa
foram mencionados como prio-
ridades da nova vida. Aposte na
loteria com a segurança da Cai-
xa Econômica Federal: lotérica
copa 70, zapp 19 994410488.

O vereador Acácio Godoy (PP)
fiscalizou, na manhã desta
sexta-feira (17), as obras de
recapeamento das avenidas
Frei Francisco Antônio Perin
e Pedro Habecchian – dois lo-
cais para os quais o parla-
mentar encaminhou pedido
de pavimentação na indica-
ção 569/2022. Ele esteve
acompanhado de Pedro Bor-
ges, titular da Semozel (Se-

cretaria Municipal de Obras e
Zeladoria). As obras estão
sendo atendidas por meio de
convênio da Prefeitura com o
Governo do Estado de São
Paulo. Na oportunidade, vere-
ador e secretário ouviram de-
mandas dos moradores do
entorno das avenidas e verifi-
caram as condições atuais
da margem das vias que so-
frem com avançada erosão.

FISCALIZAÇÃO

Assessoria Parlamentar

A Hyundai Motor Com-
pany e o Programa de Desen-
volvimento das Nações Unidas
(UNDP) receberam o prêmio
máximo na categoria Mídia
com o projeto ‘for Tomorrow’
do  South  by  Southwest®
(SXSW®) Innovation Awards
2023 na semana passada, em
Austin no Texas, Estados Uni-
dos. A categoria de mídia da pre-

miação reconhece projetos, pro-
dutos e esforços criativos excep-
cionais que promovem a inova-
ção e melhoram a comunicação.

Lançado em 2020 pela
Hyundai Motor e o UNPD, o pro-
jeto ‘for Tomorrow’ é uma plata-
forma de inovação aberta bot-
tom-up (de baixo para cima), que
fornece soluções sociais inventi-
vas e acelera o progresso dos

HHHHHYUNDAIYUNDAIYUNDAIYUNDAIYUNDAI

Projeto ‘for Tomorrow’ é premiado nos EUA

O projeto “Não Viralize a Igno-
rância, Conheça!”, realizado
pelo Caphiv (Centro de Apoio
ao HIV, Aids, Sífilis e Hepati-
tes Virais), realizou nos dias
14 e 15 de março uma con-
versa com os alunos Ensino
Médio da Escola Estadual Ba-
rão do Rio Branco. O assunto

abordado foi “Diversidade”. “O
nosso objetivo é proporcio-
nar uma conversa sobre te-
mas que são atuais e ao mes-
mo tempo bastante abrangen-
tes que, com certeza, os es-
tudantes levaram com lições
de vida”, destaca o presiden-
te do Caphiv, Paulo Soares.

DIVERSIDADE
Na segunda edição da tempo-
rada 2023, o Caipirandando
reuniu 245 participantes no
último sábado, 18. O percur-
so, que contou com aproxima-
damente 22 km, começou no
Engenho Central, com a con-
centração e o aquecimento
comandados pelos professo-

res Marcelo Ortega e Janine
Diorio, do Programa de Ativi-
dades Motoras (PAM), e termi-
nou no distrito de Tanquinho.
Mais informações sobre a ini-
ciativa podem ser obtidas pe-
los telefones (19) 3422-0233
ou (19) 3403-2648, ou pelo Ins-
tagram @selampiracicaba.

CAIPIRANDANDO

Objetivos de Desenvolvimento
Sustentável (SDG) da ONU. Des-
de o seu lançamento, o projeto já
apresentou 84 soluções por ino-
vadores de 52 países e foi reco-
nhecido por seu impacto global.

“Estamos entusiasmados
com o fato de o júri do South by
Southwest® Innovation Awards
ter reconhecido o ‘for Tomorrow’
como uma plataforma que pro-

move a inovação e aprimora a
comunicação”, disse Sungwon
Jee, vice-presidente sênior e di-
retor de marketing global da
Hyundai Motor Company. “O
sucesso do projeto em promover
soluções de base em todo o mun-
do foi além de nossas expectati-
vas, fazendo com que mais cida-
dãos globais percebam o valor do
movimento para a humanidade.”

Divulgação Divulgação
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Análise técnica do terreno dá início
às obras de intervenção na pedreira
Moradores da região contatados e receberam informações sobre os serviços, que
serão realizados pela Nova SLP; análise pelos técnicos da Defesa Civil e secretaria
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Vinte e nove vias receberam
serviços de tapa-buraco

Divulgação

Os serviços foram iniciados ontem, 20, com o reconhecimento do
solo para compreender a situação no topo da pedreira

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria de Obras e Zeladoria (Se-
mozel), iniciou ontem (20) os pri-
meiros serviços na pedreira do Bon-
gue. Representantes da empresa
contratada, a Nova SLP, e técnicos
da secretaria e da Defesa Civil rea-
lizaram análise do terreno no topo
da pedreira, para determinação e
organização do cronograma dos
trabalhos, e também dialogaram
com moradores da região, para
explicar sobre as intervenções.

De acordo com o engenheiro
da Semozel, Victor Regitano, a par-
tir da vistoria será determinado
qual o ponto de início das inter-
venções, que consiste no desloca-
mento, tombamento e desmonte de
rochas, com uso de bate choco.

“Nessa vistoria, revisamos to-
dos os serviços que devem ser fei-
tos, considerando o laudo técnico
emitido. Agora vamos definir qual
frente será tomada primeiro. Esses
serviços serão iniciados, efetiva-
mente, amanhã. Faremos uma lim-
peza no topo da pedreira, para ga-
rantir a segurança dos trabalhos,
e também retirar os pedaços maio-
res de rocha com o auxílio de ma-
quinário, apenas nos pontos onde
for possível a utilização das máqui-
nas. As demais intervenções serão
todas manuais”, explica Regitano.

“Fizemos um reconhecimento
do solo para compreender a situa-

ção no topo da pedreira e, assim,
definir a melhor forma para poder-
mos iniciar os serviços de desloca-
mento das rochas. Além disso,
também conversamos com os mo-
radores do entorno, para explicar
como serão os trabalhos”, comple-
tou o engenheiro operacional da
Nova SLP, Rogério Elias da Silva.

É importante lembrar que
pedestres e ciclistas não de-
vem circular na avenida du-
rante a derrubada das rochas,
a fim de evitar acidentes.

Após a conclusão dos serviços,
será feita uma nova análise da pe-
dreira para, assim, liberar o trân-
sito com segurança na avenida Jai-
me Pereira, que está interditada
totalmente, de forma preventiva
(leia abaixo o esquema de rotas al-
ternativas para o trânsito).

INFORMATIVO – No sá-
bado, 18/03, a Defesa Civil en-
tregou material informativo aos
moradores do entorno da pe-
dreira do Bongue, com o objeti-
vo de explicar sobre as interven-
ções que serão executadas no
talude, bem como sobre as me-
didas de segurança tomadas pe-
los profissionais que executarão
os serviços. Nenhum morador
que reside no entorno da pedrei-
ra precisará sair durante o pro-
cedimento, podendo, assim, con-
tinuar em suas casas, com suas

rotinas. As intervenções não alte-
rarão o acesso às residências. En-
tretanto, será necessário a compre-
ensão dos moradores para liberar
o acesso dos profissionais em al-
guns pontos de suas residências.

ROTAS ALTERNATI-
VAS – A avenida Jaime Pereira
seguirá interditada até que as
obras sejam concluídas. Para os
motoristas que utilizam este tra-
jeto, a Semuttran orienta as se-
guintes rotas alternativas:

OPÇÃO 1 (desvio dos con-
dutores dos bairros adjacentes)

Sentido bairro-centro: rua
dos Dourados, rua das Pira-
canjubas, rua dos Lambaris,

rua dos Mandis, rua Angelino
Stella (Jupiá), avenida dos Ma-
rins, avenida Jaime Pereira.

Sentido centro-bairro: avenida
dos Marins, rua Angelino Stella, rua
dos Mandis, rua dos Dourados
(Jupiá), avenida Jaime Pereira.

OPÇÃO 2 (desvio dos con-
dutores da região Norte)

Sentido bairro-centro: seguir
pela SP-304 ou avenida Cristóvão
Colombo até a avenida 1° de Agosto.

Sentido centro-bairro: ave-
nida Dr. Paulo de Moraes, ave-
nida Presidente Kennedy, rua
Dom João Bosco, avenida Dona
Lídia, avenida Rui Barbosa, ave-
nida 1° de Agosto, SP-304.

EDITAL CONVOCAÇÃO REUNIÃO

CAGIF EMPREENDIMENTOS IMOBILIÁRIOS LTDA., CNPJ
10.304.691/0001-70, representada pelo administrador provi-
sório, Carlos Checry Choairy, CONVOCA para reunião de sóci-
os, a herdeira do sócio falecido, GILBERTO MARCHIORI, a Sra.
MARIA ELIZABETH AZEVEDO DE OLIVEIRA, a ser realizada na
sede da empresa, em Piracicaba/SP, na Rua do Rosário nº
808, sala 03, no dia 28 de março de 2.023, as 14:00 horas,
tendo como pauta: 1) Admissão na sociedade da herdeira do
sócio falecido Adilson Benedito Maluf; 2) Nomeação de admi-
nistrador; 3) Deliberação sobre dissolução da sociedade e
nomeação de liquidante. Piracicaba, 21 de março de 2.023.

CAGIF EMPREENDIMENTOS IMOBILIÁRIOS LTDA.
Carlos Checry Choary – administrador provisório

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS
DE ALIMENTAÇÃO DE PIRACICABA E REGIÃO

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

E D I T A L

Ficam convocados todos os trabalhadores, filiados ou não, da
categoria  USINA DE AÇÚCAR representados pelo Sindicato dos
Trabalhadores nas Indústrias de Alimentação de Piracicaba e
Região, para participarem da Assembleia Geral Extraordinária,
que será instalada em sua sede, à Rua Moraes Barros, 411,
Centro – Piracicaba/SP, no próximo dia  29 de Março de 2023, às
17h30, em 1ª convocação, para discutir e votar a seguinte pauta:
1) Redação da ata da assembleia anterior;
2) Reivindicações para renovação da convenção coletiva;
3) Determinação do alcance da representação nas negociações
coletivas e abrangência do instrumento normativo que delas
resultar de modo a beneficiar toda a categoria, independente-
mente de filiação sindical;
4) Prosseguimento da assembleia até o encerramento da cam-
panha salarial, ficando autorizada à convocação de outras ses-
sões, através do site da Entidade,  boletins informativos físicos
e virtuais, via whatsapp ou informes sonoros;
5) Fixação da cota de participação negocial/assistencial men-
sal, a ser descontada em folha de salários e revertida ao sindi-
cato, como forma de solidariedade  e retribuição do grupo asso-
ciados ou não, pela representação nas negociações coletivas e
abrangência do instrumento normativo que delas resultar;
6)Concessão de poderes ao sindicato para manter negocia-
ções coletivas, celebrar acordos e convenções coletivas de tra-
balho e requerer a instauração de dissídio coletivo.
Não sendo atingido o quórum necessário, a assembleia será
instalada em 2ª convocação, no mesmo dia e local às 18h00.
Fica desde já estipulado o prazo, de conformidade ao estabeleci-
do no Termo de Ajustamento de Conduta, assinado entre o Minis-
tério Público do Trabalho e Sindicato, para os não filiados mani-
festarem sua oposição à representação nas negociações coleti-
vas e ao desconto da cota de participação negocial/assistencial.

Piracicaba, 21 de Março de 2023.

FÂNIO LUIS GOMES
Presidente

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS
DE ALIMENTAÇÃO DE PIRACICABA E REGIÃO

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

E D I T A L

Ficam convocados todos os trabalhadores, filiados ou não, das
categorias, BEBIDAS, DOCES E CONSERVAS, FRIO, RAÇÃO ANI-
MAL e SUCOS, representados pelo Sindicato dos Trabalhado-
res nas Indústrias de Alimentação de Piracicaba e Região,
para participarem da Assembleia Geral Extraordinária,  que será
instalada em sua sede, à Rua Moraes Barros, 411, Centro –
Piracicaba/SP, no próximo dia  24 de Março de 2023, às 17h00,
em 1ª convocação, para discutir e votar a seguinte pauta:
1) Redação da ata da assembleia anterior;
2) Reivindicações para renovação da convenção coletiva;
3) Determinação do alcance da representação nas negociações
coletivas e abrangência do instrumento normativo que delas
resultar de modo a beneficiar toda a categoria, independente-
mente de filiação sindical;
4) Prosseguimento da assembleia até o encerramento da cam-
panha salarial, ficando autorizada à convocação de outras ses-
sões através do site da Entidade, boletins informativos físicos e
virtuais, via whatsapp ou informes sonoros;
5) Fixação da cota de participação  negocial/assistencial, a ser
descontada em folha de salários e revertida ao sindicato, como
forma de solidariedade e retribuição do grupo, associados ou
não, pela representação nas negociações coletivas e abran-
gência do instrumento normativo que delas resultar;
6)Concessão de poderes ao sindicato para manter negocia-
ções coletivas, celebrar acordos e convenções coletivas de tra-
balho e requerer a instauração de dissídio coletivo.
Não sendo atingido o quórum necessário, a assembleia será
instalada em 2ª convocação, no mesmo dia e local às 17h30.
Fica desde já, estipulado o prazo,  de conformidade ao estabe-
lecido no Termo de Ajuste de Conduta, assinado entre o Ministé-
rio Público do Trabalho e Sindicato, para os não filiados, mani-
festarem sua oposição à representação nas negociações coleti-
vas e ao desconto da cota de participação negocial/assistencial.

Piracicaba, 21 de Março de 2023.

FÂNIO LUIS GOMES
Presidente

Divulgação

Rua dos Pintados, no Jupiá, foi uma das 29 vias atendidas
pelos serviços de tapa-buraco na última semana

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Municipal
de Obras e Zeladoria (Semozel),
executou serviços de tapa-bura-
co na última semana, de 10 a 16
de março, em 29 vias do municí-
pio, entre avenidas e ruas. Ao
todo, as equipes percorreram 15
bairros. Por meio da operação
Tapa-buraco, a Semozel atende so-
licitações da população via SIP (Ser-
viço de Informações à População)
– 156 e vereadores, além das ne-
cessidades pontuais que as equipes
verificam nas vias que percorrem.

Atualmente, são sete equipes
nas ruas, priorizando regiões es-
tratégicas de mais urgência, como
avenidas com fluxo intenso, e ne-
cessidades pontuais. Os serviços
são executados com medição da
massa aplicada por m² e padroni-
zação, realizando requadramento
ao redor do buraco, preenchendo
com bica corrida (conjunto de pe-
dra britada, pedrisco e pó-de-pe-
dra) e finalizando com a massa
asfáltica, nos buracos que precisem
de intervenção mais profunda.

Bairros e respectivas vias
atendidas na semana passada:
Água Branca: rua Antônio Mora-
to do Amaral, avenida Francisco
Luiz Rasera e estrada Antonio
Abdalla; Alemães: avenida Inde-
pendência; Campestre: avenida
Laranjal Paulista; Guamium: rua
Alberto Coury e rodovia João
Mendes da Silva Júnior; Jardim
Ibirapuera: ruas Amador Bueno,
Honorato Faustino, Pedro Álva-
res Cabral, Vasco da Gama e Dom
Manoel; Jardim Itapuã: avenida
Pedro Habechian e rua Júlio Soa-
res Diehl; Jardim Noiva da Coli-
na: avenida Guerino Lubiani; Ju-
piá: ruas Angelino Stella, Maria
Tereza Martins, dos Corimbatás,
dos Pintados e avenida dos Pei-
xes; Nova Piracicaba: avenida
Presidente Kennedy; Parque Pira-
cicaba: rua Ipeúna; Pompeia: ave-
nida Bruno Ferraioli; Santa Tere-
sinha: rua Itaporanga e rua Osas-
co; Unileste: rua Antônio Borja
Medina; Vila Monteiro: ruas João
Botene e Gonçalves Dias; e Vila
Prudente: rua Iracema Pereira.

OOOOORÇAMENTORÇAMENTORÇAMENTORÇAMENTORÇAMENTO

Vereador Trevisan Jr. critica conduta do Executivo
Em entrevista ao programa

Primeiro Tempo, exibido ao vivo
pela TV Câmara na noite desta
quinta-feira (16), o vereador Laér-
cio Trevisan Jr. (PL) criticou a atu-
ação da administração municipal,
salientando que a função do vere-
ador que é fiscalizar e legislar.

O parlamentar é autor do
projeto de resolução 3/2023, que
constitui comissão de estudos
para apurar “transgressão rela-
cionada ao descumprimento do
Orçamento municipal” aprovado
para os exercícios financeiros de
2021 e 2022 referentes à prevenção
de inundações e alagamentos nas
imediações do Teatro Municipal
“Dr. Losso Neto”, no cruzamento
da avenida Armando de Salles Oli-
veira com a avenida Independên-
cia, na rodoviária e na rua Libera-
to Macedo, no bairro São Dimas.

“Já passou um ano que eu
cobrei e não aconteceu nada, ou
seja, passou-se um ano e o orça-
mento foi destinado para outra

finalidade. Isso é crime de respon-
sabilidade porque foi aprovado
por esta Câmara Municipal de
Vereadores”, disse. O projeto de
resolução foi aprovado, em reda-
ção final, na 12ª reunião ordiná-
ria de 2023, nesta quinta (16).

PEDREIRA DO BONGUE
– O executivo Municipal anunciou
que foi firmado o 2º contrato para
derrubar pedras que estão com ris-
co de cair na Pedreira do Bongue.
Na reunião ordinária de segunda-
feira (13), foi aprovado o requeri-
mento 138/2023 – de autoria do
vereador - que solicita ao Poder
Executivo o envio de cópia do lau-
do técnico sobre a pedreira.

Trevisan Jr. observou que o
assunto vem sido debatido há
meses e só após a aprovação do
requerimento que “de repente” a
firma ganhou a licitação. “E o en-
graçado é que faltou um docu-
mento da primeira firma contra-
tada por R$ 365 mil e depois de
15 dias a nova firma foi contra-

tada por R$ 605 mil, o valor pra-
ticamente dobrou”, disse.

O vereador relatou que há
mais de 90 dias a avenida Jaime

Pereira foi interditada, causan-
do prejuízo enorme para a popu-
lação do Jupiá, do Ondas e de
outros bairros adjacentes.

Guilherme Leite

Laércio Trevisan Jr. (PL) participou do programa
Primeiro Tempo, exibido ao vivo pela TV Câmara

CONDOMÍNIO EDIFÍCIO SAN FRANCISCO

ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Na qualidade de síndico do Condomínio Edifício San Francisco,
pela presente venho convocar a todos os condôminos para par-
ticipar da Assembleia Geral Ordinária, a realizar-se no dia 29 de
Março de 2023, às 19:00 em 1ª convocação, com a presença de
2/3 dos votos cabíveis a todos os condôminos ou às 19:30 em
2ª convocação, que se dará com qualquer número de condômi-
nos presentes, que será realizada na sede do Condomínio Edi-
fício San Francisco, estabelecido na Rua Dom Pedro I n° 747,
bairro Centro, Piracicaba/SP, no salão de convenções do condo-
mínio, para deliberar sobre:a) Apresentação do Balanço Patri-
monial e das contas do exercício de 2022;b) Apreciação e vota-
ção das verbas orçamentárias para o exercício de 2023;c) Vota-
ção para continuidade ou eventual aumento do valor do Fun-
do Especial de Caixa; d) Outros assuntos de interesse geral.
Só poderão votar e serem votados os condôminos que estive-
rem quites com suas obrigações condominiais. Encarece-
mos a presença dos senhores condôminos, podendo V.Sa.
se fazerem representar por procuradores devidamente consti-
tuídos. Em caso de ausência, ficam todos obrigados a concor-
dar com o que for deliberado, como tácita concordância. Piraci-
caba, 20 de Março de 2023.Salvador Guardia Filho – Síndico

ACADEMIA PIRACICABANA DE LETRAS (APL)

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA (AGO)

O presidente da APL, no uso de suas atri-
buições, conforme dispõe o seu estatu-
to social, convoca os acadêmicos efeti-
vos para reunirem-se em Assembleia
Geral Ordinária, a ser realizada no audi-
tório localizado à rua Professor José
Martins de Toledo n°109, bairro Jaraguá,
Piracicaba (SP), no dia 30 de março de

2023, às 17 horas, em primeira convocação, ou, na falta de quó-
rum necessário, em segunda convocação, às 17h30, para deli-
berarem sobre a seguinte ordem do dia: 1 - Relatório e presta-
ção de contas da diretoria, exercício de 2022; 2 - Apresentação
do Programa de Atividades para o exercício de 2023.

Piracicaba, 21 de março de 2023.

Vitor Pires Vencovsky
Presidentwe 2022-2025

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência
02 quartos, banheiro amplo, sala
de jantar, sala de estar, cozinha,
lavanderia, varanda e garagem
coberta;  Móveis planejados e
acabamento em porce lanato;
Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churras-
queira; Direto c/ Proprietário (19)
99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bá-
sico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou permu-
ta. Av.: Renato Wagner, 770. Tele-
fone e Whatzapp (19) 3372-9484 e
(19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x car-
tão. Tratar Rua Moraes Barros,
1.205 – Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

SR. JOSE GOMES BATISTA fale-
ceu ontem, nesta cidade, contava
81 anos, filho dos finados Sr. Ozino
Batista de Oliveira e da Sra. Ana
Gomes Pereira, era casado com a
Sra. Ercilia Maria de Jesus Batista.
Deixa filhos, genros, noras, netos,
bisnetos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será realiza-
do hoje, saindo o féretro às 10h00 da
sala “02” do Velório do Cemitério Mu-
nicipal da Vila Rezende, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOÃO PEREIRA faleceu ontem,
nesta cidade, contava 79 anos, fi-
lho dos finados Sr. José dos San-
tos e da Sra. Olerina Pereira, era
casado com a Sra. Maria das Dores
Miller Pereira; deixa os filhos: Maria
Elizabeth Pereira da Silva, casada
com o Sr. Irineu Gregorio da Silva;
João Batista Pereira; Moises Perei-
ra, casado com a Sra. Silvia Regina
Sottopietro Pereira; Maria Izabel Pe-
reira da Silva, casada com o Sr. Gil-
mar OIiveira da Silva; Debora Perei-
ra; Renato Pereira, casado com a
Sra. Meiriele Pereira e Ezequiel Pe-
reira, já falecido. Deixa netos, bis-
netos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 14h00 do
Velório do Cemitério Municipal de
Rio das Pedras/SP, para a referida
necrópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. SYLVIO RODEGHER faleceu dia
18 p.p., nesta cidade, contava 87
anos, filho dos finados Sr. Porfirio
Rodegher e da Sra. Izeta Schiavo-
lin, era casado com a Sra. Iracema
Gerevini Rodegher; deixa as filhas:
Silvana Rodegher e Selma Rodegher
Desuo, casada com o Sr. Antonio
Cesar Desuo. Deixa netos, bisne-
tos, demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado anteon-
tem, tendo saído o féretro às 16h00
da sala “A” do Velório do Cemitério
Parque da Ressurreição, para a re-
ferida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. IGNEZ BERNARDIN DESUO
faleceu anteontem, nesta cidade,
contava 95 anos, filha dos fina-
dos Sr. Hermenegildo Bernardin e
da Sra. Luiza Ferezini, era viúva
do Sr. Claudio Desuo; deixa os fi-
lhos: Antonio Desuo; Jorge Luiz
Desuo, já falecido; Jose Hermene-
gildo Desuo; Celso Luis Desuo e
Tadeu Claudio Desuo. Deixa netos,
bisnetos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi realiza-
do anteontem, tendo saído o féretro
às 14h00 do Velório da Saudade,
sala “04”, para o Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA DO SOCORRO COR-
REIA DE SOUSA faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 75 anos, fi-
lha dos finados Sr. Antonio Tonico
Correia e da Sra. Joana Ribeiro de
Araujo, era viúva do Sr. Jose Fran-
cisco de Sousa; deixa os filhos:
Maria Lucelia de Sousa Barbosa;
Francisco Genival de Sousa; Cice-
ro Correia de Sousa; Jesus Jose de
Sousa; Damião Correia de Sousa;
Ronaldo Correia de Sousa; Antonia
Correia de Sousa; Vicente Correia
de Sousa; Rosilanea Correia de
Sousa e Rosa Correia de Sousa.
Deixa netos, bisnetos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepultamento
foi realizado anteontem, tendo saí-
do o féretro às 17h00 da sala “01”
do Velório do Cemitério Municipal
da Vila Rezende, para a referida
necrópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

EMPRESÁRIO SR. EDEMAR APA-
RECIDO FERREIRA faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 75 anos,
filho dos finados Sr. Jeronimo Jose
Ferreira e da Sra. Evarista Carva-
lho Ferreira, era casado com a Sra.
Maria Neusa Gonzales Ferreira;
deixa as filhas: Renata Gonzales
Ferreira Prata, casada com o Sr.

Francisco Carlos Prata e Marcela
Gonzales Ferreira de Assis, casa-
da com o Dr. Welington Gomes de
Assis. Deixa os netos Guilherme
Ferreira Prata e Elisa Ferreira de
Assis. Deixa também irmãos, cu-
nhados, sobrinhos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepultamento
foi realizado anteontem, tendo saí-
do o féretro às 16h30 da sala “Pre-
mium” do Velório do Cemitério Par-
que da Ressurreição, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. NORMA CRISTINA CORRER
LOMBARDI faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 50 anos, fi-
lha do Sr. Jose Francisco Esteves
e da Sra. Elidia Correr Esteves, já
falecida, era casada com o Sr. Eri-
ch Lombardi; deixa a filha Anna
Luisa Lombardi. Deixa irmãs, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 13h00 da sala
“01” do Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. DONIZETI CANDIDO DA SILVA
faleceu anteontem, nesta cidade,
contava 55 anos, filho do Sr. Apa-
recido Candido da Silva e da Sra.
Maria Galvani da Silva; deixa os fi-
lhos: Diego Candido Caetano da Sil-
va e Gabriel Candido Caetano da
Silva. Deixa irmãos, cunhados, so-
brinhos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às 13h30
da sala “02” do Velório do Cemitério
Municipal da Vila Rezende, para a
referida necrópole. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

FARMACÊUTICO SR. JOSE PIRES
DAS NEVES faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 59 anos, fi-
lho dos finados Sr. Sebastião Pires
das Neves e da Sra. Joaninha Maria
Barbosa das Neves, era casado
com a Sra. Sandra Aparecida Go-
mes de Oliveira Neves; deixa os fi-
lhos: Natalia Neves e Guilherme
Neves. Deixa os irmãos: Maria Neu-
za das Neves, Sebastião Pires das
Neves Junior e Marcos Roberto das
Neves; cunhados, sobrinhos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 17h00 da sala
“03” do Velório do Cemitério Munici-
pal da Vila Rezende, para a referi-
da necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA AUXILIADORA FER-
REIRA faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 91 anos, filha dos
finados Sr. Abelicio Ferreira e da
Sra. Detina Fernandes. Deixa ir-
mãos, sobrinhos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi rea-
lizado ontem, tendo saído o féretro
às 15h30 do Velório da Saudade,
sala “04”, para o Cemitério Parque
da Ressurreição. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. CELINA CARDOSO PASSOS
faleceu anteontem, nesta cidade,
contava 71 anos, filha dos finados
Sr. Bertulino Pires Cardoso e da
Sra. Hermelinda Anita dos Santos,
era viúva do Sr. Petronilho Avelino
Passos; deixa os filhos: Maria Lu-
cia Avelino Passos; Carmelita Silva
Passos, casada com o Sr. Ailton
Silva Passos; Amadeu Avelino Pas-
sos; Anastacio Avelino Passos,
casado com a Sra. Ester Barbosa
Passos; Irineia Avelino Teixeira,
casada com o Sr. Luis Teixeira;
Jose Avelino Passos, casado com
a Sra. Sandra Passos e Antonio
Avelino Passos, casado com a Sra.
Cristiane dos Santos Passos. Dei-
xa demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h00 do
Velório do Cemitério Municipal de
Rio das Pedras/SP, para a referida
necrópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. SEBASTIÃO DA SILVA DE
SOUZA faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 57 anos, filho dos
finados Sr. Lourival de Sousa e da
Sra. Raimunda Machado da Silva,
era casado com a Sra. Ana Rosa
de Castro; deixa os filhos: Suiani
da Silva Souza; Larissa da Silva
Souza; Priscila da Silva Souza e
Stenio da Silva Souza. Deixa ne-
tos, demais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 14h00 da sala
“01” do Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. REGINALDO LUIZ ROSSI fale-
ceu ontem, na cidade de Saltinho/
SP, contava 69 anos, filho dos fina-
dos Sr. Fernando Rossi e da Sra.
Zoraide de Souza Rossi, era casa-
do com a Sra. Marilene de Souza
Rossi; deixa as filhas: Cristiane de
Souza Rossi e Vanessa Rossi Faci-
rolli, casada com o Sr. Elton Rafael
Facirolli. Deixa netos, demais familia-
res e amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o fére-
tro às 16h30 do Velório Municipal de
Saltinho/SP para o Cemitério Munici-
pal de Saltinho/SP. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOÃO RUBENS WOLF faleceu
ontem, nesta cidade, contava 84
anos, filho dos finados Sr. João Wolf
e da Sra. Maria Apparecida Spada,
era viúvo da Sra. Maria Palma Wolf;
deixa os filhos: Valdir Antonio Wolf,
casado com a Sra. Silvana Maria
Gimenes Wolf e Valdete de Jesus
Wolf Freitas, casada com o Sr. Nil-
ton de Freitas. Deixa netos, bisne-
tos, demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h30 da
sala “D” do Velório do Cemitério Par-
que da Ressurreição, para a referi-
da necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. NEWTON SCHREIBER SILVA
faleceu ontem, na cidade de São
Pedro/SP, contava 89 anos, filho
dos finados Sr. Silvio Batista da
Silva e da Sra. Juliete Schreiber
Silva, era viúvo da Sra. Lenny Scar-
lazzari Silva; deixa os filhos: Lidia
Helena Silva Scarpari, casada com
o Sr. José Roberto Scarpari; André
Scarlazzari Silva e Renata Scarla-
zzari Silva Marchesin, viúva do Sr.
Antonio Sergio Marchesin. Deixa
netos, bisnetos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi reali-
zado ontem, tendo saído o féretro
às 17h00 do Velório da Saudade,
sala 05, para o Cemitério Municipal
da Saudade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. RAIMUNDO PEREIRA SOARES
faleceu ontem, nesta cidade, con-
tava 76 anos, filho dos finados Sr.
José Soares Dias e da Sra. Sebas-
tiana Pereira de Souza, era casado
com a Sra. Maria da Conceição Ber-
toso Soares; deixa os filhos: Marle-
ne Aparecida Bertoso Nocete, ca-
sada com o Sr. Marildo Aparecido
Nocete; Maria Helena Bertoso Cam-
pos, casada com o Sr. Antonio Car-
los Campos; Mauricio Bertoso Soa-
res, casado com a Sra. Alzirene
Galdino; Maria do Socorro Pereira;
Evaldo Bertoso Soares; Marcos
Roberto Bertoso Soares; Marcio
Raimundo Soares, já falecido e Su-
zana Marineia Soares, já falecida.
Deixa netos, bisnetos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o fére-
tro às 15h00 do Velório Municipal de
Rio das Pedras/SP, para o Cemité-
rio Parque da Paz na cidade de Rio
das Pedras/SP. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. FERNANDO CARVALHO DE
ABREU faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 73 anos, filho dos fi-
nados Sr. João Pereira de Abreu e
da Sra. Edna Carvalho de Abreu;
deixa as filhas: Vera Fernanda
Abreu; Ana Verginia Araujo de

Abreu; Ana Catarina Araujo Abreu
de Oliveira, casada com o Sr. Ale-
xandre Cavalcante de Oliveira; Ana
Carolina Araujo de Abreu, casada
com o Sr. Leonardo Sores Rego.
Deixa netos, demais familiares e
amigos. O velório ocorrerá hoje das
08h00 às 09h45 na sala “Esmeral-
da” do Velório do Crematório Me-
morial Metropolitano de Piracicaba,
seguindo o féretro às 10h00 para
a realização da Cerimônia de Ho-
menagens Póstumas no “Salão No-
bre” do mesmo local. Procedimen-
tos de Cremação serão realizados
posteriormente. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. HENRY SERGIO WINGETER fa-
leceu ontem, nesta cidade, conta-
va 81 anos, filho dos finados Sr.
Carlos Wingeter Junior e da Sra.
Maria do Carmo Carvalho Winge-
ter. Deixa familiares e amigos. Seu
corpo foi transladado ontem para
o Crematório Memorial Metropoli-
tano de Piracicaba às 18h00 para
a realização da Cerimônia de Ho-
menagens Póstumas no “Salão
Nobre” do mesmo local. Procedimen-
tos de Cremação serão realizados
posteriormente. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

Menino: Vitor Matheus Santos La-
deira faleceu ontem, na cidade de
São Pedro/SP, contava 09 anos, fi-
lho do Sr. Bruno Rodrigues Ladei-
ra e da Sra. Daiane Priscila da Sil-
va Santos Ladeira. Deixa irmãos,
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 16h00 do Ve-
lório do Cemitério Municipal de Rio
das Pedras/SP, para a referida ne-
crópole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. SANTA VERONA ALGIJE
BASSETTI faleceu dia 17, na cida-
de de Pariquera-Açu/SP, contava
88 anos, filha dos finados Sr. Jose
Algije e da Sra. Maria Granato Algi-
je, era viúva do Sr. Carlos Bassetti;
deixa os filhos: Carlos Roberto
Bassetti, já falecido; Anna Maria
Bassetti Vitti, casada com o Sr.
Waldemar Vitti; Maria Aparecida
Bassetti e Edson Bernardo Basset-
ti. Deixa netos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi reali-
zado dia 18, tendo saído o féretro
às 15h00 do Salão do Reino das
Testemunhas de Jeová, sito Rua
Campos Salles n°2770 - Bairro Inde-
pendência, para o Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOÃO BATISTA DA CRUZ fale-
ceu dia 17, nesta cidade, contava
60 anos, filho do Sr. José Paulo da
Cruz, já falecido e da Sra. Concei-
ção Pereira Rocha, era casado com
a Sra. Terezinha de Jesus de Paula
da Cruz; deixa os filhos: Adeni Ba-
tista da Cruz, casado com a Sra.
Luciana de Moraes Francelino Cruz
e Thiago Batista da Cruz. Deixa de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado dia 18,
tendo saído o féretro às 16h00 do
Velório do Cemitério Municipal de
Rio das Pedras/SP, para a referida
necrópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. OPHELIA RIBEIRO LIMA DE
OLIVEIRA faleceu dia 18, nesta
cidade, contava 88 anos, filha dos
finados Sr. João Ribeiro de Lima e
da Sra. Ignacia Pereira Lima, era
casada com o Sr. José Nilton de
Oliveira; deixa os filhos: Maria An-
gelica de Oliveira; José Nilton de
Oliveira Filho; Maria Valeria de Oli-
veira; João Braulio de Oliveira;
José Inacio de Oliveira e João Paulo
de Oliveira. Deixa netos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepultamento
foi realizado dia 18, tendo saído o
féretro às 16h30 da sala “Premium”
do Velório do Cemitério Parque da
Ressurreição, para a referida ne-
crópole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. SONIA APARECIDA ANGE-
LOCCI DE MORAES faleceu dia
18pp na cidade de Piracicaba, aos
57 anos de idade e era casada com
o Sr. Francisco Carlos de Moraes.
Era filha do Sr. Jose Antonio Ange-
locci, falecido e da Sra. Elza Idalgo
Angelocci. Deixa o filho: Vinicius An-
gelocci Diniz casado com Aline San-
tini Diniz. Deixa demais parentes e
amigos. O seu sepultamento deu-
se ontem as 17:00 hs saindo a urna
mortuária do Velório da Saudade –
Sala 03, seguindo para o Cemitério
da Saudade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ZAIRA MARANGON DE AN-
DRADE faleceu anteontem na ci-

dade de Charqueada, aos 80 anos
de idade  era viúva do Sr. Adal-
berto de Andrade. Era filha do Sr.
Jose Marangon e da Sra. Caroli-
na Monzani Marangon, falecidos.
Deixa os filhos: Fernando de An-
drade e Luciano Camilo de Andra-
de. Deixa ainda noras, netos, 01
bisneto e demais parentes.  O seu
sepultamento deu-se anteontem
as 14:00 hs saindo a urna mortu-
ária do Velório Municipal de Char-
queada, seguindo para o Cemitério
Municipal. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ANA MARIA DA CONCEI-
ÇÃO ALVES faleceu anteontem
na cidade de Piracicaba, aos 63

anos de idade e era filha do Sr.
Jose Alves Filho e da Sra. Ana de
Campos Alves, falecidos. Deixa a
filha: Paloma Emanuele Alves. Dei-
xa ainda 02 netas: Lara Alves e
Lariane Alves, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento deu-
se anteontem  as 15:30 hs saindo
a urna mortuária do Velorio Munici-
pal da Vila Rezende -Sala - 02, se-
guindo para o Cemiterio Municipal
de Charqueada. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. FRANCISCA DE SOUZA MI-
LANEZ faleceu anteontem na ci-
dade de Piracicaba, aos  92 anos
de idade e era viúva do Sr. Florin-
do Milanez. Era filha do Sr. Maxi-
mino de Souza e da Sra. Joana
Carvalho, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Florindo Milanez Junior, Fáti-
ma Cristina Milanez, Francisco
José Milanez. Deixa também ne-
tos, bisnetos, demais parentes e
amigos. O velório ocorreu anteon-
tem  das 14:30 hs as 16:45, na
Sala - Safira no Memorial Metro-
politano de Piracicaba. Ás 17hs
houve a cerimônia de Homenagens
póstumas no Salão Nobre também
no Memorial. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. JOAQUIM WILSON VASCON-
CELLOS faleceu ontem na cidade
de Piracicaba, aos 64 anos de idade
e era casado com a Sra. Eliene de
Medeiros Vasconcellos. Era filho do
Sr. Joaquim Vasconcellos e da Sra.
Lucinda França e Camara, falecidos.
Deixa os filhos: Beatriz Medeiros
Vasconcellos e Emerson Vasconce-
llos. Deixa netos, bisneta, demais
parentes e amigos. O seu corpo foi
transladado em auto funebre para a
cidade de Santa Barbara D’Oeste e
o seu sepultamento dar-se-á hoje as
14:00 hs saindo a urna mortuária do
Velório Parque dos Lirios, seguindo
para o Cemitério Parque dos Lírios
naquela localidade. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. LUZIA MARQUEZANI faleceu
dia 18 na cidade de Piracicaba, aos
85 anos de idade. Era filha do Sr.
Domingos Marquezani e da Sra. Ma-
ria Thereza Ucelli, falecidos. Deixa a
filha Elilde de Almeida, falecida. Dei-
xa demais familiares e amigos. O seu
sepultamento deu-se dia 18 as 16:45
hs saindo a urna mortuária do Veló-
rio Parque da Ressurreição Sala-C,
seguindo para o Cemitério Parque da
Ressurreição. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.


